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Всенародное обсуждение
Постановление Пленума Ценг- 

оального Комитета КПСС «О даль
нейшем развитии колхозного строя 
и реорганизации машинно-трактор
ных станций» и тезисы доклада тов. 
В. С. Хрущева по этому вопросу на 
очередной сессии Верховного Сове
та СССР находятся сейчас в цент
ре внимания всего советского на
рода. Разработанные в этих доку
ментах вопросы имеют жизненно 
важное значение для социалистиче
ского сельского хозяйства и «сей 
нашей страны, для выполнения 
плана коммунистического строи
тельства, намеченного историче
ским XX съездом КПСС. После кол
лективизации сельского хозяйства, 
осуществленной на основе гениаль
ного ленинского кооперативного 
плана, проведение в жизнь меро
приятий. разработанных Пленумом 
ПК КПСС, явится новым, исключи
тельно важным и крупным шагом 
в развитии социалистического сель
ского хозяйства.

В стране началось всенародное 
обсуждение выдвинутых партией 
предложений по дальнейшему раз
витию колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных стан
ций. Из различных районов в ре
дакцию «Правды» поступают мно- 

- ■ гочисленные сообщения о том, что 
документы Пленума ПК КПСС изу
чаются с живым интересом трудя
щимися города и деревни и повсе
местно встречают единодушную 
поддержку и горячее одобрение.

—  За последние годы сельское 
хозяйство страны, —  говорит кол
хозник сельхозартели «Память Ле
нина». Ребрихинского района. Ал
тайского края Т. И. Зотов, —  до
билось значительных успехов. Это 
хорошо видно на примере нашего 
края. Труженики Алтая за четыре 
года освоили миллионы гектаров 
целинных земель и в десять раз 
увеличили сдачу хлеба государст
ву. Колхозы экономически окрепли, 
их доходы возросли по сравнению 
с 1953 годом почти в пять раз. 
Реорганизация МТС и продажа тех-

' ники сельхозартелям позволят до
биться дальнейшего подъема кол
хозной экономики.

Кадровые рабочие Кировского 
‘ завода в Ленинграде товарищи 
А. Алексеев, Е. Вихарев. Н. Мара- 
санов, Г. Михайлов и Н. Рыжиков 
в публикуемой сегодня в «Правде» 
статье пишут:

«Недавно партия провела корен
ную перестройку управления про
мышленностью и : строительством. 
Рабочие, инженеры, техники, слу
жащие Кировского завода наглядно 
видят, какие огромные положи
тельные результаты дает эта пере
стройка Теперь, читая постанов
ление Пленума ЦК КПСС и тезисы 
доклада тов. Н. С. Хрущева, мы 
еще и еще раз убеждаемся в том, 
как, постоянно советуясь с мил
лионами трудящихся, подходит ЦК 
КПСС к  делу дальнейшего улучше
ния руководства народным хозяй
ством».

Председатель украинского колхо
за дважды Герой Социалистическо
го Труда тов. П. Ф. Ведута счита
ет, что колхоз, которым он руково
дит, благодаря реорганизации МТС 
будет развиваться еще более высо
кими темпами.

—  Наш колхоз.—  говорит он.—  
имеет около десяти миллионов руб
лей дохода в год и может закупить 

техники столько, сколько нужно 
для обработки всей земли, а также 
для выполнения трудоемких работ 
на фермах. В колхозе выросли свои 
квалифицированные кадры механи
заторов.

Во время оживленной беседы о 
решении Пленума ПК КПСС в кол
хозе имени Калинина Алма-Атин
ской области председатель этого 
колхоза агроном-тридцатитысячник 
тов. Исабай Рысбеков сказал:

—- Велика наша благодарность 
Алма-Атинской МТС. Станция по
могла колхозу стать крупным мно
гоотраслевым хозяйством, обучила 
несколько поколений сельских ме
ханизаторов. привила молодежи лю
бовь к технике. Наша сельхозар
тель имеет уже семнадцать специа
листов с высшим и средним обра
зованием. Но сейчас МТС во мно
гом исчерпала свою роль органнза-

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

1 ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

ШЕСТОГО СОЗЫВА.

Открытие четвертой сессии обла
стного Совета депутатов трудящих
ся состоится 5 марта 1958 года, в 
10 часов утра, в помещении Дома 
ученых (улица Советская, 45). -

Регистрация депутатов областно
го Совета и приглашенных на сес
сию проводится в здании облиспол
кома (2-й зтаж. комната 7).

тора сельскохозяйственного произ
водства. Решение февральского 
Пленума ПК КПСС открывает перед 
нами новые перспективы. Мы рас
считываем приобрести 12 тракто
ров с прицепными и навесными 
орудиями. Возьмем, конечно, толь
ко то, что нужно. Мы уже сегодня 
озабочены тем, как разумнее ис
пользовать машины и лучше их 
сберегать. С первыми весенними. 
днями построим для них навес. 
Для повседневного ухода за техни
кой колхоз подготовит молодых сле
сарей, токарей, кузнецов. Реорга
низация МТС еше более приблизит 
колхозы к нашим заводам и фаб
рикам.

Миллионы советских людей в до
кументах Пленума ПК КПСС, в раз
работанных мероприятиях видят 
новое проявление заботы партии о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и отвечают на эти историче
ские документы новым подъемом 
трудовой и политической активно
сти. Эту растущую творческую 
инициативу и активность масс 
призваны возглавить партийные 
организации, мобилизуя трудящих
ся на практическое осуществление 
задач, стоящих перед сельскйм хо
зяйством.

Одобрив тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем раз
витии колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных 
станций». Пленум ЦК КПСС при
знал целесообразным опубликовать 
их для всенародного обсуждения.

Пленум ЦК КПСС обязал ЦК 
компартий союзных республик, 
крайкомы, обкомы, горкомы и рай
комы партии и первичные партий
ные организации широко разъяс
нять значение намечаемых меро
приятий и повсеместно организо
вать всенародное обсуждение тези
сов. Партийные и советские орга
ны должны тщательно изучить и 
обобщить все конкретные предложе
ния трудящихся с тем, чтобы най
ти наиболее совершенные и целе
сообразные организационные Фор
мы перестройки материально-тех
нического обслуживания колхозов 
в интересах дальнейшего развития 
колхозного строя, создания обилия 
сельскохозяйственных продуктов в 
стране.

По призыву Пленума ПК КПСС 
местные партийные организации 
широко развертывают работу по 
организации изучения и обсужде
ния документов Пленума. В бли
жайшие .дни. повсеместно будут 
проходить общие собрания в колхо
зах, МТС и совхозах, на промыш
ленных предприятиях и стройках, 
в научных организациях и учеб
ных заведениях, в воинских частях 
и учреждениях. В проведении этой 
работы должны активное участие 
принять профсоюзные и комсомоль
ские организации.

Подлинной трибуной всенародно
го обсуждения призваны стать на
ши газеты и журналы. Их стра
ницы сейчас должны быть предо
ставлены для выступлений колхоз
ников и колхозниц, работников 
МТС. совхозов, промышленных 
предприятий, деятелей науки и тех
ники, руководителей партийных и 
советских организаций. В печати 
необходимо широко освещать ход 
собраний, посвященных всенарод. 
ному обсуждению тезисов.

В редакцию «Правды» начали 
поступать статьи, письма, предло
жения и замечания по вопросам, 
поставленным в тезисах. С сегод
няшнего дня в «Правде» вводится 
специальный раздел «Всенародное 
обсуждение вопроса о дальнейшем 
оазвитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций». В этом разделе будут 
ежедневно печататься материалы 
по всем вопросам, выдвинутым в 
тезисах. Редакция «Правды» при
глашает всех желающих присылать 
свои статьи, предложения и заме
чания.

За успехи в развитии сельского 
хозяйства и достижение высоких 
показателей по производству и за
готовкам мяса, молока, зерна, кар
тофеля и других продуктов сель
ского хозяйства, за внедрение до
стижений науки и передовых мето
дов в сельскохозяйственном произ
водстве Президиум Верховного Со
вета СССР наградил орденами и 
медалями 1.690 колхозников, ра
ботников МТС и совхозов, специа
листов сельского хозяйства, пар
тийных. советских и комсомольских 
работников Эстонской ССР.

Орденом Ленина награждено 86, 
орденом Трудового Красного Знаме-

Всенародное обсуждение одного 
из важнейших вопросов коммуни
стического строительства в нашей 
стране является замечательным 
выражением подлинного демокра
тизма советского общества. Только 
в условиях социализма, где народ 
является полновластным хозяином 
всех богатств, трудящиеся не на 
словах, а на деле могут принимать 
активное участие в обсуждении и 
решении самых насущных вопросов 
хозяйственного и государственного 
строительства. Советская, власть, 
как подлинная власть трудящихся, 
впервые в истории открыла для 
миллионов рабочих и крестьян не
ограниченные возможности про
явить свои таланты и способности 
на любом . поприще общественной 
жизни. Наш великий вождь и учи
тель В. И. Ленин, характеризуя де
мократизм Советской власти, пи
сал: «Это —  власть, открытая для 
всех, делающая все на виду у мас
сы. доступная массе, исходящая 
непосредственно от массы, прямой 
и непосредственный орган народной 
массы и ее воли».

Всенародное обсуждение важней
ших вопросов хозяйственного и го-, 
сударственного строительства яв
ляется важнейшим принципом 
жизни советского .. общества. Год 
назад по призыву ПК КПСС было 
проведено всенародное обсуждение 
вопроса о перестройке управления 
промышленностью и ■ строитель
ством, в котором приняли участие, 
свыше сорока миллионов . человек. 
Можно не сомневаться, что обсуж
дение вопроса о дальнейшем разви
тии колхозного строя вызовет но
вый прилив творческой активности 
во всем советском народе.

Как отмечается в тезисах, за по
следнее время при активной- под
держке всего советского народа на
ша партия осуществила ряд важ
нейших меронриятий, направлен
ных на дальнейшее развитие народ
ного хозяйства, укрепление могу
щества страны и неуклонный 
подъем благосостояния народа, на 
победу социализма в мирном эконо
мическом соревновании с капита
лизмом. Намечаемая реорганизация 
машинно-тракторных станиий -:-и 
продажа сельскохозяйственной тех
ники колхозам находятся в одном 
ряду с осуществленной за послед
нее время перестройкой управле
ния промышленностью и строи
тельством. а также другими важны
ми мероприятиями и непосредст
венно вытекают из указаний 
XX съезда КПСС —  продолжать 
работу по подъему сельского хозяй
ства с неослабевающей энергией. 
Борясь за выполнение этих указа
ний съезда, советский народ добил
ся крупных успехов в развитии 
сельского хозяйства и ныне развер
нул широкое движение за то. что
бы и ближайшие годы догнать 
Соединенные Штаты Америки по 
производству мяса, молока и масла 
на душу населения.

Всенародное обсуждение нача
лось. В ходе этого обсуждения пар
тийные. советские, профсоюзные и 
комсомольские организации, как 
указывает Пленум ЦК КПСС, долж
ны направлять творческую энергию 
и активность всех трудящихся на 
выполнение и перевыполнение го
сударственных планов, мобилизо
вать усилия колхозников и колхоз
ниц, работников МТС и совхозов на 
успешное проведение весеннего се
ва в каждом колхозе и совхозе, на 
выполнение обязательств по увели
чению производства сельскохозяй
ственных продуктов. Надо широко 
разъяснить трудящимся, что орга
низуемый Коммунистической парти
ей новый подъем сельского хозяй
ства явится еще одной важной побе
дой нашей страны в мирном эко
номическом соревновании социализ
ма с капитализмом, в решении за
дач коммунистического строитель
ства.
(Передовая «Правды» за 3 марта).

ни — 257, орденом «Знак почета» 
— 497, медалью «За трудовую 
доблесть» — 523, медалью «За 
трудовое отличие» — 327 человек.

За выдающиеся успехи в произ
водстве сельскохозяйственных про
дуктов и внедрение достижений 
науки и передового опыта звание 
Героя Социалистического Труда 
присвоено тт. Л. 0. Винкель, 
Г. Г. Вырро, X. Я. Ильвесу, 
Ю. Я. Ионасу, А. А, Кониярву, 
А Г. Конт, Э. Ю. Лаанеметс, 
М. Ю. Мальман, Р. Г. Маннову, 
X Р. Марранди, Э. X. Михкельсон, 
Э. П. Отсман, X. Я. Пуне. 
Э. X. Ряни, А. Ю. Сарапу и 
П. П. Ярвекюльг.

В ПРЕЗИДИУМЕ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

КОММ УНИС ТИ ЧЕС КАЯ ПАРТИЯ 
ВЕДЕТ НАС К  НОВЫМ УСПЕХАМ 

В РАЗВИТИИ КОЛХОЗНОГО СТРОЯ
Единодушное

одобрение
ТБИЛИСИ, 1 марта. (ТАСС). Ты

сячи людей слушали по радио по
становление февральского Пленума 
ПК КПСС. а как только были полу
чены газеты, в бригадах, на фер
мах и в домах колхозников нача
лись читка и обсуждение этого 
важного документа.

—  Все наши колхозники, —  
сказал председатель сельхозартели 
села Кагалети Гобийского района 
тов. М. Джашашвили,—  единодуш
но одобряют реорганизацию машин
но-тракторных станций.

—  Решение партии отражает ду
мы и чаяния колхозников, —  за
явил председатель колхоза села 
Ульяновка Лагодехекого района 
тов. Е. Дукмасов. —  Мы имеем до
статочно средств, чтобы приобрести 
машины и сельскохозяйственные 
орудия и сразу же оплатить поло
вину их стоимости. В колхозе хва
тит и механизаторов. Когда у нас 
будут машины, мы сумеем механи
зировать ряд процессов возделыва
ния табака.

й : шт '■ - •
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Колхозники сельхозартели «За мир», Туганского района, изуча
ют постановление февральского Пленума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советского Союза и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных станций».

Горячо одобряют намеченные партией мероприятия все колхоз
ники.

На снимке: агитатор агроном колхоза П. Тогушакова знакомит 
колхозников с материалами Пленума ЦК КПСС.

Фото Ф. Хитриневича.

Н А З Р Е В Ш И М  В О П Р О С
Колхозники подмосковной сель

хозартели «Путь Сталина» (Хим
кинский район) оживленно обсуж
дают постановление февральского 
Пленума ПК КПСС и тезисы докла
да тов. Н. С. Хрущева.

—  Мудро поступил ЦК нашей 
партии, —  говорит председатель 
артели В. В. Орел, — • решив выне
сти на всенародное обсуждение во
прос о реорганизации МТС. Необхо
димость передачи техники из МТС 
колхозам назрела, она продиктова
на самой жизнью. Проиллюстрирую 
это примерами из практики наше
го колхоза.

В виде исключения в прошлом 
году мы со своей МТС заключили 
несколько необычный договор. МТС 
нам выделила девять тракторов с 
соответствующим штатом механиза
торов в полное распоряжение са
мого кблхоза. Что касается натур
оплаты, то было договорено, что 
колхоз ее внесет в соответствии с 
производственным заданием выде
ленной нам бригаде —  за 2.800 
гектаров пахоты. И что же? Вместо

2.800 гектаров в переводе на мяг
кую пахоту тракторы, которыми 
мы сами стали распоряжаться, 
выполнили работ на 4 с лишним 
тысячи гектаров —  намного боль
ше, чем в предыдущем году было 
сделано в колхозе четырнадцатью 
тракторами. Мы оперативно и по- 
хозяйски использовали машины. 
Если не загружены все тракторы 
на полевых работах, часть их пере
ключаем на дорожное строитель
ство, трелевку леса и т. д. Но это 
возможно лишь тогда, когда хозяи
ном техники является сам колхоз.

Раньше бывало так: пашет один, 
сеет другой, а убирает третий 
тракторист. Одним словом, получа
лась обезличка. Когда же в прош
лом году мы были сами полными 
распорядителями, дело пошло по- 
иному.

Для экономически крепких кол
хозов очень невыгодны существу
ющие нормы выработки механиза
торов. Они составлены, очевидно, 
исходя из того, что тракторист по
лучает гарантийную оплату не ме

нее 8 рублей за трудодень. Но у 
нас трудодень стоит почти 21 
рубль, и таких колхозов в стране 
немало. В наших условиях по су
ществующим нормам механизатор 
может заработать 250 рублей в 
день. А это уж очень много. Кроме 
того, надо оплатить тракторного 
бригадира, его помощника, учетчи
ка. заправщика. И вот иной раз 
думаешь: стоит ли, скажем, третий 
раз проехаться тракторным окучни
ком по картофельному полю. По 
здравому смыслу стоило бы, но, ес
ли трактористу платить 250 руб
лей в день, получается невыгодно.

Что касается возможности при
обретения техники колхозом, то мы 
готовы это сделать. У нас есть 
квалифицированные кадры механи
заторов, есть деньги, благо после 
исторического сентябрьского Пле
нума ЦК КПСС производство мяса и 
молока , в колхозе увеличилось в 
четыре —  шесть ваз. а доходы —  
в пять с лишним ваз, составив в 
минувшем году 7,2 миллиона руб
лей.

(ТАСС).

Партия выразила мысли 
всех колхозников

На работу 
в деревню

Дело большой 
государственной 

важности
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Трудя

щиеся горячо одобряют намеченные 
партией мероприятия по дальней
шему развитию колхозного строя и 
реорганизации машинно-тракторных 
станций.

Председатель колхоза «Путь к  
коммунизму» тов. Дашу® говорит:.

—  Реорганизация машинно-трак. 
торных станций —  дело большой 
государственной важности. Техника 
должна находиться в руках колхо
зов!, это поможет обеспечить ее бо
лее производительное использование. 
Колхозники нашей сельхозартели 
горячо одобряют намеченные меро
приятия по дальнейшему развитию 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций.

За последние годы наш колхоз за
метно укрепился. Мы имеем возмож
ность купить необходимое количест. 
во техники. А механизаторы Чердат- 
ской МТС, обслуживающие наш кол
хоз, готовы вступить в члены колхо. 
за. Они тоже считают, что передача 
техники колхозам поможет резко 
улучшить ее использование.

Заведующий молочнотоварной 
Фермой колхоза имени Жданова тов. 
Рожков заявил:

—  Я горячо приветствую меро
приятия, намеченные в постановле
нии Пленума ЦК КПСС и в тезисах 
доклада тов. Н. С. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций». Нет ника
кого сомнения в том, что в кол

СТАНИПА МЕЧЕТИНСКАЯ (Ро
стовская область), 1 марта. (ТАСС). 
Колхоз имени Кирова —  крупное 
многоотраслевое хозяйство —  посе
вы занимают 25 тысяч- гектаров, 
на фермах —  около 2 тысяч коров, 
свыше 5 тысяч свиней, десятки 
тысяч голов различной птицы. Все 
это хозяйство обслуживает одна 
Большевистская МТС.

—  Наши колхозники с большой 
радостью встретили постановление 
февральского Пленума ЦК КПСС,—  
говорит председатель колхоза 
В. 0. Мацкевич. —  Хозяйству со 
сложным сельскохозяйственным 
производством без собственной тех
ники теперь обходиться просто не
возможно. В подъеме экономики 
нашего колхоза МТС сыграла ог
ромную роль. Минувший хозяйст
венный год мы закончили с дохо
дом в 15 миллионов рублей. Неуз-

Пентральный Комитет ВЛКСМ 
принял постановление об участии 
комсомольских организаций в об
суждении тезисов доклада тов. 
Хрущева Н. С. «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций».

Центральный Комитет ВЛКСМ 
призвал членов комсомола, весь 
комсомольский актив принять ак
тивное участие в обсуждении и 
разработке предложений по даль
нейшему развитию колхозного строя 
и реорганизации машинно-трактор
ных станций.

Райкомы, горкомы, обкомы, край
комы комсомола. ПК ЛКСМ союзных 
республик и комсомольские органи
зации обязаны широко ознакомить 
комсомольцев и молодежь с тезиса
ми доклада «О дальнейшем разви
тии колхозного строя и реорганиза
ции машинно-тракторных стан
ций», организовать читки и обсуж
дение тезисов доклада в бригадах, 
на отделениях, фермах, участках, 
в общежитиях, проводить индиви
дуальные беседы, доходить в этой 
работе до каждого юноши и девуш
ки. ПК ВЛКСМ рекомендовал ком
сомольским организациям организо
вать ознакомление молодежи и об-

наваемо повысился материальный 
уровень жизни людей. Реорганиза
ция МТС, намечаемая партией, 
обеспечит дальнейшее развитие 
колхозного строя.

Мы слушали по радио постанов
ление Пленума ЦК КПСС и все, как 
один, говорили: правильно решила 
партия. На колхозной земле должен 
быть один хозяин.

Мы советовались насчет покупки 
тракторов и других машин и сде
лали предварительный подсчет. 
Годовой наш денежный доход со
ставит 20— 22 миллиона рублей. 
Эти доходы позволят нам приобре
сти не только машины. Мы будем 
просить, чтобы государство продало 
нам и все ее строения: мастерские, 
гаражи, здание конторы, жилые 
дома. Стоимость их мы можем вы
платить за пять лет.

суждение тезисов доклада тов. Хру
щева Н. С. в комсомольских полит
кружках и политшколах.

Комсомольские организации дол
жны также принять активное уча
стие в собраниях трудящихся, на 
которых будут обсуждаться эти те
зисы.

После ознакомления комсомоль
цев и молодежи с тезисами доклада 
тов. Хрущева Н. С. ЦК ВЛКСМ ре
комендовал провести открытые ком
сомольские собрания по этому во
просу. Предложения, высказанные 
комсомольцами и молодежью, необ
ходимо обобщить и передать комсо
мольским комитетам, а также пар
тийным организациям.

ПК ВЛКСМ обязал всех комсо
мольских работников и активистов 
принять личное участие в разъяс
нении комсомольцам и молодежи 
тезисов доклада тов. Хрущева Н. С., 
в подготовке и проведении комсо
мольских собраний по этому вопро-. 
СУ.

В постановлении ПК ВЛКСМ ука
зывается. что молодежные газеты 
и журналы обязаны широко осве
щать на своих страницах обсужде
ние молодежью тезисов доклада «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций».

Постановление Пленума ЦК 
КПСС и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем раз
вития колхозного строя и реорга
низации машинно-тракторных стан
ций» —• в центре внимания кол
лектива завода «Сибэлектромотор». 
Агитаторы проводят читки этих 
важнейших документов. Оживлен
ные беседы о дальнейшем развитии 
колхозного строя, возникающие во 
время читок, свидетельствуют об 
огромном интересе, проявляемом ра
бочими к развитию сельского хо
зяйства.

Немало молодежи завода решило 
вложить личный вклад в развитие 
колхозного производства.

Недавно . молодые, колпашевцы 
обратились с призывом к город
ской молодежи ехать на работу в 
деревню. Молодые рабочие завода 
горячо откликнулись на этот при
зыв.-Ежедневно в комитет комсомо
ла приходят юноши и девушки с 
просьбой направить их в деревню. 1

Молодая чертежница Валентина 
Черновгкая заявила:

—  Постановление Пленума ПК 
КПСС— свидетельство великой забо
ты Коммунистической партии о 
развитии колхозного строя. Я ре
шила ехать работать в деревню, 
хотя родилась и выросла в городе. 
Три года подряд я ездила в колхо
зы помогать убирать урожаи, я ра
ботала прицепщицей на тракторе, 
участвовала в подъеме целины в 
совхозе «Курский», Акмолинской 
области, за что награждена ме
далью «За освоение целины». Мне 
полюбился сельскохозяйственный 
труд, и я еду в колхоз с большим 
желанием.

Валя Чевновская получила пу
тевку райкома комсомола в колхоз 
«Прогресс». Бакчарского района. 
Такие же путевки получили формов
щик тов. Марфин, револьверщица 
тов. Пудова и другие.

Те, кто остается работать на за
воде. удваивают усилия, чтобы 
отъезд товарищей в колхозы не от
разился на выполнении принятых 
коллективом обязательств.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

хозах техника будет использоваться 
производительно. У меня, работни. 
ка животноводства, много претензий 
к  МТС. которая мало помогает нам 
создавать прочную кормовую базу. 
Травы косим, стога сметываем вруч
ную, а замечательная техника в 
МТС в это время простаивает.

Механизаторы Громышевекой 
МТС одобряют намеченные партией 
мероприятия по дальнейшему развн. 
тию колхозного строя и реорганиза
ции МТС. Главный бухгалтер этой 
станции тов. Абраменко говорит:

—  Реорганизация МТС поможет 
улучшить руководство сельским хо
зяйством, сократит большие ненуж
ные расходы на содержание парал
лельнодействующего управленческо
го аппарата. Во многих МТС скопи
лось немало техники, которая лежит 
мертвым капиталом, много машин 
по разным причинам используется 
очень плохо.

Теперь большинство колхозов 
страны экономически окрепло. Они 
в состоянии приобретать и органи
зовать высокопроизводительное ис
пользование машин. А это обеспечит 
более быстрый подъем общественно
го хозяйства.

О движении 
второго 

искусственного 
спутника Земли

На шесть часов утра 3 марта 
второй искусственный спутник со
вершил 1.721 оборот вокруг Зем
ли. В ясную погоду второй спутник 
можно будет наблюдать невоору
женным глазом перед восходом 
Солнца от 57 градуса до 65-граду
са северной широты и после захода 
Солнца —  от 25 градуса до 49 гра
дуса южной широты,

.(ТАСС],

В ЦК В ЛК С М

. Ш
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2 КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Запретить ядерное оружие
Вечер, посвященный дню совместных действий народов 

за запрещение атомного и водородного оружия
1 манта в странах Азии и Афри

к у  был проведен лень совместных 
действий народов за запрещение 

. атомного и водородного оружия. В 
Москве голос протеста против про
изводства и испытаний термоядер
ного оружия прозвучал с трибуны 
Лентрального дома работников ис
кусств, где собрались представите
ли трудящихся столицы, ученые, 
деятели культуры, руководители 
Советского комитета защиты мира, 
Советского комитета солидарности 
стран Азии и других массовых об
щественных организаций.

Среди почетных гостей —  пред
ставители посольств ряда госу
дарств.

Вечер открыла заместитель пред
седателя Советского комитета за
щиты мира 3. А. Лебедева.

На вечере выступили академик 
Н. Н. Боголюбов, писатель 
А. В. Софронов. генеральный сек
ретарь Международного центра ис
кусства в Японии Хирокити Хаяси, 
народная артистка СССР С. В. Ги
ацинтова, член-корреспондент Ака
демии медицинских наук СССР 
Н. Н. Блохин. советский представи
тель в постоянном секретариате 
Совета солидарности народов Азии 
и Африки' Гафур Абдурашидов, 
митрополит Крутицкий и Коломен
ский Николай, делегат Кении на 
Каирской конференции Д. Ж. Кам- 
видхи. Все ораторы, выражая волю 
советских людей, решительно по
требовали запрещения атомного и 
водородного оружия с тем, чтобы

человечество навсегда было избав
лено от опасности истребительной
атомной войны.

Участники вечера единодушно 
приняли резолюцию, в которой го
ворится:

Мы, представители общественно
сти Москвы —  участники собра
ния. посвященного дню совместных 
действий народов за запрещение 
атомного и водородного оружия, за
являем о своей непреклонной воле 
бороться за мир и дружбу между 
народами, против угрозы атомной 
войны.

Мы полностью поддерживаем бла
городные усилия Советского прави
тельства. направленные на запре
щение атомного и водородного ору
жия и прекращение его испытаний. 
Поскольку Советский Союз выразил 
готовность немедленно прекратить 
испытательные взрывы атомного и 
водородного оружия, дело теперь за 
Соединенными Штатами Америки и 
Великобританией. Мы призываем 
правительства этих держав согла
ситься с гуманным предложением 
Советского Союза о прекращении 
ядерных испытаний и тем самым 
положит^ конец дальнейшим опас
ным экспериментам с этим оружием 
массового уничтожеиия.

 ̂ Мы уверены, что народы мира 
объединенными усилиями смогут 
добиться прекращения испытатель
ных взрывов и полного запрещения 
атомного и водородного оружия, 
что будет способствовать укрепле- 1

нию всеобщего мира и международ
ной безопасности.

Участники вечера направили ге
неральному секретарю ООН Дату 
Хаммаршельду телеграмму следую-, 
щего содержания:

«Отмечая по решению Каирской 
конференции солидарности стран 
Азии и Африки день совместных 
действий народов за запрещение 
атомного и водородного оружия, мы, 
участники сегодняшнего собрания, 
от имени общественности Москвы и 
всех советских людей обращаемся 
к Организации Объединенных На- 
пий^ с призывом использовать весь 
свой авторитет для безотлагатель
ного решения проблемы запреще
ния атомного и водородного оружия, 
глубоко волнующей все человечест
во. Советские люди призывают 
ООН, чтобы она предприняла все 
меры для немедленного прекраще
ния испытательных взрывов ядер- 
ного оружия и для достижения со
глашения о безусловном запреще
нии этого оружия массового унич
тожения лйдей. Прекращение ис

пытаний ядерного оружия явилось 
бы большим шагом вперед в деле 
общения всей проблемы разоруже
ния, способствовало бы установле
нию доверия и взаимопонимания 
между государствами.

Выражаем надежду, что Органи
зация Объединенных Наций сдела
ет все возможное для немедленного 
прекращения испытаний атомного 
и водородного оружия».

(ТАСС).
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СЕЛЬКОРОВСКИЙ РЕЙД

Ветрена кандидата в депутаты Верховного Совета 
СССР А. Г. Савиных с избирателями

В прошедшее воскресенье в клу
бе Томского политехнического ин
ститута состоялась встреча избира
телей с кандидатом в депутаты 
Верховного Совета СССР тов. 
А. Г. Савиных. На встречу пришли 
ученые и студенты, рабочие и слу
жащие политехнического института.

Собрание открыл заместитель 
секретаря парткома института тов. 
Лившиц. Он 1 предоставляет слово 
преподавателю тов. Кельдюшеву.

Тов. Кельдюшев говорит об огром
ных успехах, достигнутых нашей 
страной за истекшие четыре года 
после предыдущих выборов в Вер
ховный Совет СССР.

Тов. Кельдюшев рассказал собрав
шимся о жизненном пути и трудовой 
деятельности А. Г. Савиных. Он 
призвал избирателей в день выборов 
—  16 марта —  отдать свои голоса 
за достойного кандидата в депутаты 
Верховного Совета СССР —  Андрея 
Григорьевича Савиных.

Выступившие затем профессор 
политехнического института тов. 
Халфин, лаборант тов. Одинцев, сту. 
дентка электромеханического фа
культета тов. Баскакова и другие 
говорили о А. Г. Савиных, как об 
ученом с мировым именем, как о 
достойном кандидате в депутаты 
Верховного Совета СССР. Они при.

звали избирателей в день выборов в 
Верховный Совет СССР отдаДь свои 
голоса за кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и беспартийных.

Тепло встреченный собравшимися 
выступил кандидат в депутаты по 
Томскому городскому избирательно
му округу № 328 тов. Савиных. Он 
рассказал о важнейших решениях, 
принятых Верховным Советом СССР, 
о своей депутатской деятельности.

Тов. Савиных горячо поблагода
рил избирателей за оказанное ему 
высокое доверие и заверил, что. 
приложит все свои силы и знания 
для того, чтобы оправдать это дове
рие. В. КАЗАНЦЕВ.

Пленум райкома КПСС о жилищном 
строительстве

Пленум Каргасокского райкома 
КПСС обсудил вопрос о состоянии и 
мерах улучшения жилищного строи
тельства в районе.

За последние пять лет в районе 
построено и едано в эксплуатацию 
околоо 30 тысяч квадратных метров 
жилой площади. Хорошо ведут жи
лищное строительство Каргасокская 
сплавная контора, сплавучасток, 
колхозы «Авангард», «Заря комму
низма». Однако темпы строительст
ва квартир нельзя признать удов
летворительными.

Вопрос организации жилищного 
строительства, по существу, выпал 
из-под контроля райкома и многих 
первичных парторганизаций. Руко
водители рыбозавода, райпотребсо
юза и других организаций слабо 
ведут жилищное строительство.

В выступлениях председателя Но.

во-Югинского сельсовета тов. Зыря
нова и председателя колхоза «Заря 
коммунизма» тов. Каминского ука
зывалось на необходимость усилить 
индивидуальное строительство в 
колхозах, строительство домов для 
переселенцев из других областей.

На пленуме отмечалось, что в 
районе забыли о методе горьковчан.

Серьезно сдерживает размах жи
лищного строительства в районе, 
как говорили директор Каргасокско
го леспромхоза тов. Харитонов, 
председатель колхоза «Авангард» 
тов. Кротенке и многие другие, не
достаток строительных материалов. 
В районе плохо организовано про
изводство строительных материалов. 
На пленуме критиковали рай
потребсоюз за неоперативность в за. 
возе промышленно-строительных ма

териалов н столярного инструмента 
в северный район.

Директор сплавной конторы тов. 
Анисимов в своем выступлении об
ратил внимание на необходимость 
широко внедрять механизацию стро
ительных работ.

Секретарь райкома КПСС тов. Д*;- 
бицкий, техник-строитель оайиспол. 
кома тов. Петроченко указывали на 
необходимость подготовки квалифи
цированных строительных кадров, 
создания постоянных строительных 
бригад в колхозах.

В принятом пленумом постанов
лении намечены конкретные меры 
успешного выполнения плана жи
лищного строительства в районе. Ре. 
шено к  I960  году сдать в эксплуа
тацию не менее 32 тысяч квадрат
ных метров жилой площади.

Т. КУРИЛОВИЧ.

Проверяем
молочнотоварную 

; ферму колхоза «Заря», 
Чаинского района У доярок колхоза 

„Заря“ есть чему поучиться
Между доярками двух соседних 

колхозов «Заря» и имени Калинина 
идет настойчивое соревнование за 
первенство по надою молока. 
Три года тому назад оба колхоза на. 
даивали почти одинаковое количест
во молока на корову —  свыше 
2 тысяч килограммов. Но потом 
случилось так, что в колхозе «За- 
. >, из-за недостатков кормов и ча
стой сменяемости кадров, продук. 
тивность коров на ферме резко сни
зилась. и колхоз отстал от своего 
соседа, В истекшем году в колхозе 
имени Калинина было получено по 
2.227 килограммов молока на коро
ву, а в колхозе «Заря»— на 3S7 ки
лограммов меньше. Даже показатели 
лучшей доярки колхоза «ЗарЯ» 
Е. Карепановой не достигли средних 
показателей доярок колхоза имени 
Калинина.

В начале января доярки колхоза 
«Заря» побывали у своих соседей, 
внимательно ознакомились с опытом 
их работы. Удой на корову здесь 
был опять значительно выше, чем в 
колхозе «Заря». Возвратившись до
мой, доярки пришли в правление 
и заявили: в январе нам калинин- 
цев не победить, а в феврале обяза
тельно их обгоним.

Действительно, в январе в колхо
зе имени Калинина на фуражную 
корову надоили по 175 килограм
мов молока, а в «Заре»—  на 17 ки. 
лограммов меньше. Но уже в конце 
месяца в обоих колхозах суточные 
надои на корову сравнялись. С пер. 
вых дней февраля доярки «Зари» 
изо дня в день стали увеличивать 
надои. И свое слово они сдержали. 
За 20 дней февраля в колхозе име
ни Калинина надоили на корову по 
123 килограмма, а в «Заре» —  по 
161, Доярки Е. Карепанова, Л. Ро- 
манченко. Е. Казакова надаивают те
перь по 9,5— 10 килограммов моло
ка в день на каждую корову.

Мы побывали на ферме колхоза 
«Заря» и узнали, что же обеспечило 
успех. У доярок колхоза «Заря» 
есть чему поучиться.

Дойное стадо и нетели размеще
ны в новом типовом коровнике. В 
нем поддерживается порядок. Упи
танность коров говорит о том, что 
их хорошо кормят и любовно за ни
ми ухаживают. Доярки нам расска
зали, что животные получают по 5 
килограммов сена, по 4 килограмма 
яровой соломы. 25— 30 килограммов 
силоса и по 200 граммов концент. 
ратов на надоенный литр молока. 
Поят коров водой комнатной темпе
ратуры три раза в сутки. Боль
шое внимание здесь уделяется под
готовке коров к отелу и раздою. 
Теперь многие коровы фермы дают 
по 18 килограммов молока в сутки.

Раздой всех отелившихся коров 
стал возможен благодаря достаточно
му запасу кормов. Силоса —  смесь 
кукурузы с овсом и овса с горохом 
—  было заложено около 6 тысяч 
центнеров. Такую силосную массу

коровы охотно поедают. Прибавка в 
удое особенно заметна, когда жи
вотным скармливается силос из сме
си кукурузы с овсом.

Кормов в колхозе хватит до 15 
июня. Правление артели и фуражир 
тов. Фатеева строго следят за свое
временной доставкой всех видов 
кормов на фермы. Там всегда есть 
месячный запас грубых кормов. На 
доставке кормов закреплены посто
янные люди.

На ферме сейчас подобрался друж
ный коллектив доярок, любящих 
свое дело. Молодым, недавно при
шедшим на ферму работникам, 
большую помощь оказывает опытная 
доярка Е. Карепанова. Если кто-ли
бо из доярок начинает отставать, 
то причину снижения удоев стара
ются выяснить все доярки, и немед. 
ленно принимают меры. Поэтому в 
надоях, которых добиваются доярки, 
нет большого разрыва На ферме по
нимают, как важно строго соблю
дать установленный порядок дня, 
поэтому каждый вид работы доярки 
начинают одновременно.

—  Иначе и нельзя. Начни кто- 
нибудь поить коров раньше других, 
все коровы забеспокоятся, а это от
рицательно влияет на удои, —  гово
рят доярки.

Ежедневно всех коров на полто
ра —  два часа выпускают на про
гулку. .

За последние годы больше внима
ния уделяется племенной работе и 
пополнению стада телками от наи
более продуктивных коров.

Ознакомившись с обращением 
брянских хлеборобов, призвавших 
развернуть всенародное соревнование 
за резкое увеличение производства 
сельскохозяйственных продуктов, 
работники фермы решили нынче 
увеличить надой молока не менее 
чем на 800 килограммов на каждую 
корову.

—  Ко дню выборов надоим не ме
нее 500— 550 килограммов молока 
на корову, —  заявляют доярки.

Правление колхоза и его предсе
датель тов. Канпнчик с большим 
уважением относится к  дояркам, 
стремятся создать им все условия 
для хорошей работы. Тов. Канон
ник часто бывает на ферме, по-хо. 
зяйски вникает во все дела. Дояр, 
ки на каждом шагу чувствуют, что 
о них заботятся, их труд в колхозе 
ценят. Это во многом и определяет 
успех.

Селькоровская рейдовая бригада 
газеты «Красное Знамя»:

Н. B0P0T0BA, депутат Усть-Бак- 
чарсного сельсовета, А. КУЗНЕ
ЦОВ, бригадир комплексной брига
ды колхоза «Заря», Чаинского 
района. М. ПЕРЕВОЗЧИКОВА, те
лятница этого же колхоза, Т. 
ЦЫНГАЛОВА. главный зоотехник 
Чаинской МТС, Н. ПОПОВ, наш 

соб. корр.

М олоко—в госзакупки
КАРГАСОК, (По телефону). Кол

хозники, рабочие и служащие Кар
гасокского района продают молоко в 
госзакупки. Колхозник сельхозар
тели «Авангард» тов. Нелепов 
заключил договор на продажу госу
дарству 1 тысячи литров моло

ка. Он уже продал Свыше 300 лит
ров. ЖивОтновод этого же колхоза 
тов. Сумин продал 200 литров мо
лока.

И. ВСТАВСНИЙ, 
директор Каргасокского головного 

маслозавода.

Когда правление колхоза j  
заботиться о доярках Щ

Два года назад надой молока на 
корову по нашей ферме составил 
лишь 887 килограммов. Я надои
ла на 100 килограммов больше. А в 
прошлом году мы получили от каж
дой коровы по 1.600 килограммов 
молока, я же от своей группы на
доила по 1.840 килограммов.

Улучшить работу фердцл помогло 
то, что правление колхоза стало 
уважать и ценить труд доярок, луч
ше заботиться о создании условий 
для нашей работы. Укрепилась кор
мовая база, а это главное в борьбе 
за повышение продуктивности. 
Правление колхова теперь больше 
интересуется нашей Жизнью, рабо
той, помогает устранять недостат. 
ки. А у доярок это создает уверен
ность в своих силах, мы ейелее ре
шаем дела.

Обсуждая письмо доярок колхоза 
«Прогресс». Молчановского района, 
все доярки фермы: М. Тимохина,
Н. Заборская, Т. Пелицына, К. Го
лохвастова. Т. М. Правдина и я —  
единодушно решили повысить на
дой молока на каждую корову не 
менее чем на 900 килограммов.

Задача трудная, но уверены, что 
с ней справимся. Правление нас в 
этом поддерживает, сами работаем с 
оольшим старанием.

Сейчас суточный надой молока в 
среднем на корову составляет чуть 
меныие восьми килограммов, я в 
своей группе надаиваю почти по 10 
килограммов от каждой коровы. Мое 
личное обязательство —  получить в 
этом году не менее 3.050 килограм
мов на корову. За январь надоила 
226 килограммов. Постараемся на
дои еще повысить. Кормами обеспе
чены. Корова в среднем получает по 
35— 40 килограммов силоса, по 200 
граммов концентратов на каждый 
надоенный литр молока, по 9 кило
граммов сена, по 30 граммов соли. 
Поим животных теплой водой, содер
жатся они в теплом коровнике. Мне 
удается надаивать молока больше 
Потому, что я кормлю коров строго 
по индивидуальным рационам, ста
раюсь точно соблюдать распорядок 
дня.

Е. ПРАВДИНА,
доярка колхоза «Советская Россия», 

Зырянского района.

Молока можно надаивать 
больше

Работники первой молочнотовар
ной фермы колхоза «Путь социа
лизма». Томского района, по ито
гам прошлого года вышли в число 
передовых колхозов области по на
доям молока. Они надоили в сред
нем от каждой коровы по 2 тыс. 
килограммов, произвели на 100 
гектаров сельхозугодий по 120 
центнеров молока. На ферме есть 
все возможности, чтобы в 1958 го
ду добиться более высоких показа
телей. еще выше поднять продук
тивность коров. Коровы размещены 
в теплом, хорошо освещенном по
мещении. Но здесь еще не исполь
зованы огромные резервы увеличе
ния производства молока. Труд до
ярок организован неудовлетвори
тельно, на ферме почти не приме
няется механизация.

Осенью прошлого года на ферму 
стали проводить водопровод, приоб
рели автопоилки, но они до сих 
пов не установлены в коровнике.

Не так уж много потребовалось 
бы затратить труда, чтобы очистить 
жижесборник. Но и этого не сдела
но, и в коровнике сейчас сыро.

Кормление коров оставляет же
лать много 'лучшего.

—  Жуй. жуй, чего головой кру
тишь! —  слышится сердитый го
лос доярки.

—  Ну да... Будет она тебе 
сухую солому жевать, —  говорит 
другая доярка.

Доярки кормят коров ржаной со
ломой.

—  Почему запаривание и сдаб
ривание соломы не производит
ся? —  спросили у заведующей 
Фермой тов. Крамской.

-— Ее мало привозят, —  ответи
ла она.

Верно, что кормов привозят на 
Ферму ровно столько, что их едва 
хватает на сутки. Они разбрасы
ваются по всей территории двора, 
часть их втаптывается в снег и 
портится.

Но главная причина того, что 
корма не запаривают —  нежелание 
этим заниматься. На ферме есДь 
кормозапарник, установлена соло
морезка, но они бездействуют.

Колхоз «Путь социализма» сорев
нуется с колхозом «Новая заря», 
Томского района, а на ферме № 1 и 
речи об этом не ведется. Здесь нет 
ни наглядной агитации, ни стен
ной печати.

Не организован обмен опытом 
работы. По примеру Марии Кугу- 
гуры, свинарки колхоза «Сиби
ряк», Бакчарского района, многие 
опытные доярки области решили 
передавать свой опыт другим дояр
кам. Однако это начинание не на 
шло поддержки на фермах колхо 
за, многие работники животноводст 
ва о нем ничего не знают.

Зоотехник колхоза тов. Витков, 
ский на ферме— редкий гость. мал^^Ч 
бывает там и председатель колхоза 
тов. Жулин.

Д. ГАЛАНОВ.

i
х

По полгпорЫ нормЫ
В караване Моряковской эксплу

атационной базы трудится немало 
женщин. Международный женский 
день 8 марта они встречают хоро
шими производственными показате. 
лями.

Капитан каравана тов. Ставский 
тепло отзывается о передовых вы- 
морозчицах тт. Багиной, Кульмене-

вой, Ионовой, Арефьевой. Серебрян
никовой и других. На протяжении 
всей зимы они выполняли большую 
работу по выморозке подводных ча
стей судов самоходного флота. Смен, 
ные нормы работницы выполняют 
на 130— 150 процентов.

Г. РОМАНЧУК.

Опыту
рязанских

животноводов
— широкую

дорогу
. •

М. СТЕПАЧЕВ.

Несколько необычной была VI
сессия Туганского районного Совета 
депутатов трудящихся: депутаты и 
участники сессии обсуждали, как в 
условиях района использовать пере
довой опыт рязанских животново
дов. для изучения которого в Ря
занскую область выезжала недавно 
группа партийных и советских ра
ботников Томской области.

Немало было сказано о недостат
ках в развитии животноводства рай
она.

— О них мы не можем молчать,—  
заявляли участники сессии.

В 1957 году по сравнению с 
1956 голом колхозы района умень
шили сдачу и пролажу мяса госу
дарству. А квартальный план этого 
года не выполнен и на 20 процен
тов. Низки надои молока. В ряде 
колхозов общественное стало не рас
тет. а уменьшается. Так, в артели 
имени XIX партсъезда по вине его 
бывшего председателя'Носова корма 
не учитывались, работники ферм

часто менялись, правление не забо
тилось о выращивании молодняка.

—  Мог ли в таких условиях кол
хоз увеличивать производство про
дуктов животноводства на 100 гек
таров угодий? Конечно, нет, —  го
ворила молодой зоотехник этой ар
тели тов. Дементьева.

Приводились другие факты, кото
рые свидетельствовали о серьезных 
упущениях и ошибках в руководст. 
ве животноводством.

Участники сессии остро и по-де. 
ловому критиковали за это райис
полком и его председателя тов. Ле
мешева. а также райком партии и 
его секретаря тов. Янина.

Доклад о внедрении опыта колхо. 
зов Рязанской области по увеличе
нию производства продуктов живот
новодства, сделанный тов. Яниным, 
вызвал большой интерес.

О ЧЕМ РАССКАЗАЛ 
ДОКЛАДЧИК

—  С 1.034 килограммов накоро. 
ву в 1953 году до 3.200 килограм
мов в 1957 году— таков итог борь
бы тружеников Рязанской области 
за увеличение надоя молока. —  со
общил докладчик. —  Быстро растет 
у них и производство продуктов жи. 
вотноводства на 100 гектаров уго
дий.

За выполнение решений партии и 
правительства по увеличению про
изводства продуктов животноводства 
борется буквально все население 
районов и области: и колхозники, и 
механизаторы, и учителя, и врачи, 
и школьники...

У рязанских трудящихся не бы
ло каких-то особых условий и воз
можностей. У них были такие же 
резервы, каких много и в Туганском 
районе. Эти резервы рязанские жи
вотноводы умело использовали.

Для работы на фермах были по. 
добраны наиболее трудолюбивые 
колхозники. Среди них очень много 
юношей и девушек. О доярках, те
лятницах, пастухах, чабанах прояв
ляется настояшая забота. Это — по. 
четные люди в области. О них по
стоянно рассказывается в стениых 
газетах, в районной и областной пе
чати. Портреты лучших животно
водов вывешены не только в кол
хозах. но и на самых видных ме
стах в райцентрах, в городе Рязани, 
в организациях и учреждениях. О 
достижениях передовиков знает поч
ти каждый трудящийся области.

Реплика о места: У нас даже 
не все руководящие работники рай
она знают лучших доярок.

— Правильно. — соглашается до
кладчик. —  Больше мы с этим ми
риться не можем.

В рязанских колхозах строго соб. 
людается принцип материальной за
интересованности членов артелей. 
Широко применяется дополнитель
ная оплата труда.

—  А у нас в районе. —  продол
жает тов. Янин. —  решений о до
полнительной оплате принимается 
много, но часто дальше бумаги дело 
не идет.

В Рязанской области хорошо ор
ганизовано социалистическое сорев
нование работников ферм. На каж
дой молочнотоварной ферме имеет
ся красный уголок. Во многих арте
лях они небольшие по размеру и не 
потребовали значительных затрат на 
их сооружение. Но все они образце, 
во оформлены. Здесь вывешены обя
зательства доярок, доски показате
лей. Ежедневно ведется учет надоев 
молока, регулярно выпускаются 
«молнии» и стенные газеты. Крас
ные уголки радиофицированы, в них 
имеются свежие газеты и журналы,

художественная литература, брошю
ры о передовом опыте работников 
животноводства страны и области. 
Здесь работники Ферм и учатся, и 
слушают беседы агитаторов, и обме. 
ниваются опытом. Здесь часто про
водятся встречи и беседы с руково
дящими районными работниками, 
которые при любых условиях нахо
дят время не только зайти на Фер
му, но и посоветоваться с колхозни
ками, поделиться впечатлениями, 
рассказать им, что нового в других 
артелях.

Председатели колхозов, сельсове. 
тов начинают свой трудовой день с 
посещения животноводческих Ферм.

—  Вот почему. —  отмечает тов. 
Янин, —  работа доярок, свинарок, 
телятниц, птичниц всегда на виду. 
Успехи и методы труда лучших из 
них быстро становятся достоянием 
всех. На фермах ежедневно подво
дятся итоги работы, а в колхозах—  
через неделю или десять дней. Еже
месячно проводятся районные сове
щания доярок, регулярно собирают
ся и другие животноводы. Лучшие 
из них награждаются почетными 
грамотами, им вручаются денежные 
премии и подарки.

Вопрос с места: Расскажите, как 
другие работники учреждений, орга. 
низаций, например, врачи, учителя 
участвуют в борьбе за увеличение 
производства продуктов животновод
ства?

— ^Заведующие сельскими клубами 
и библиотеками значительную часть 
времени проводят на фермах, —  от
вечает докладчик. —  Их там счиТа. 
ют не гостями, а постоянными ра
ботниками. Они помогают оформ
лять наглядную агитацию, проводят 
беседы, коллективные читки худо
жественной литературы, участвуют

в выпуске стенных газет, подве
дении и обнародовании итогов со. 
пианистического соревнования.

На фермах часто бывают меди
цинские работники, учителя.

—  Учителя,— сообщает гов. Янин. 
—  ежедневно узнают об итогах со
ревнования на фермах и о лучших 
доярках рассказывают ученикам. Не
редко занятия школьников прово
дятся непосредственно в колхозах, 
на фермах.

Партийные и советские органы 
районов Рязанской области проявля
ют настоящую заботу о том, чтобы 
быстро увеличивалось производство 
продуктов животноводства, чтобы 
укреплялась кормовая база, улучша
лась организация труда в колхозах.

ПРЕДЛОЖЕНИЯ 
И РЕШЕНИЯ

Докладчику было задано много 
вопросов, после чего начались ожив, 
ленные прения. В речах, в вопросах 
и высказываниях с мест чувствова
лась глубокая озабоченность тем, 
Как лучше и быстрее внедрить в 
практику передовой опыт рязанских 
животноводов и лучших тружеников 
Томской области, Туганского района.

Председатель колхоза имени Ми
чурина тов. Кузнецов рассказал о 
том, как они применяют дополни
тельную оплату труда, как исполь
зуют другие меры поощрения луч
ших животноводов. Он заверил уча
стников сессии, что колхоз в бли
жайшее время использует многое из 
опыта рязанских трудящихся.

—  Это даст нам возможность, —  
заявил тов. Кузнецов. —  в 1958 
году довести надои молока от каж
дой коровы в среднем до 3.000 ки
лограммов.

Участники сессии решили изу
чить опыт работы этого колхоза.

Экономика его крепнет. Если в 1953 
году доход колхоза не достигал
700.000 рублей, то в 1957 году он 
превысил 2.400.000 рублей. На 
подъеме здесь и животноводство. На
мечено в ближайшие дни провести в 
артели совещание председателей 
колхозов района, а несколько позд
нее —  семинар работников культур
но-просветительных учреждений.

Коротким, но взволнованным бы
ло выступление доярки колхоза 
«Большевик» тов. Шумиловой.

—  Мы своих сил и труда не по
жалеем. —  заявила она. —  Надо, 
чтобы развитием животноводства и 
ростом его продуктивности все за
нимались дружно. И главное — кор
ма. За расходованием их надо уста
новить такой контроль, при котором 
каждый клочок сена брался бы на 
учет. Сейчас надо думать и решать 
вопрос о создании по-настоящему 
прочной кормовой базы.

Эту же мысль высказал и пред, 
седатель колхоза «Красное Знамя» 
тов. Киселев. Он внес предложе -йе; 
в ближайшие два —  три дня пбзее- 
местно организовать запаривание 
кормов.

—  А райисполкому надо проконт. 
ролировать выполнение этой рабо
ты. Да пусть контроль будет гастро- 
же%—  заявил он.

Каждый выступающий впесил 
практическое предложение.

Так, рязанские животяовош да
ют скоту хвойный пастой, что ук
репляет организм животных, ензжа 
ет Заболеваемость молодняка. На 
сессии было решено в ближай
шие дни организовать на каждой 
ферме приготовление хвойлого на
стоя.

Много внимания бы до уделено 
укреплению ферм кадрами.

Каждой ферме —  красный уго- 
лбк —- таково было единодушное

мнение участников сессии. Б все 
согласились с предложением пред
седателя райисполкома тов. Лемеше
ва, чтобы в течение одного —  двух 
месяцев не осталось ни одной фер. 
мы без красного уголка.

Одобрено предложение о пригла
шении на районное собрание, посвя. 
щенное Международному женскому 
дню. большой группы лучших доя
рок. Решено наградить их почетны
ми грамотами и премировать ценны
ми подарками.

Намечены и другие мероприятия 
для дальнейшего развития животно, 
водства.

РЕШЕНИЯ— В ЖИЗНЬ
На следующий день о вопросе, ко

торый обсуждался на сессии, стало 
широко известно в районе. На эту 
тему проводились беседы и сразу 
же принимались практические ме
ры.

...Вечером в райком позвонил 
председатель колхоза «Красное зна
мя» тов. Киселев.

—  Лучше организовали кормле. 
ние, коров, —  кратко информировал 
он. —  Сегодня надоено молока на 
50 килограммов больше, чем вчера. 
Мало, конечно, но это начало.

В колхозе имени Мичурина до 
сессии надаивали 1.067 килограм
мов молока в сутки. Сейчас 1.222.

Группа работников райкома КПСС 
выехала в колхозы района с зада
нием —  оказать помощь в оборудо
вании красных угелков на фермах и 
в организации социалистического 
соревнования среди работников жи. 
вотноводства. Они поехали с нака! 
зом: пока не выполнят эту рабо
ту,_в райцентр не возвращаться.
олуго?3 состоялся пленум райкома 
BJJKLM. на котором обсуждался вор. 
рос об участии молодежи в подъеме 
животноводства района.
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Томский городской 
избирательный округ 
М  328 по выборам, 

в Совет Союза Этого не было в черте города
Н а ш и  четыре го д а " 1

За истеншие со дня последних выбо
ров в Верховный Совет СССР четыре 
года в г. Томске, как и в других городах 
и селах страны, произошли большие из
менения. На его улицах выросли новые 
производственные, учебные, культурно- 
бытовые и жилые здания.

Там, где еще недавно были пустыри, 
выросли рабочие поселки, новые улицы.

Новые студенческие и рабочие общежи
тия заняла шумная молодежь, открылись 
двери новых клубов, дают продукцию 
цехи во вновь построенных заводских 
корпусах, трудятся ученые в лаборато
риях новых учебных зданий.

Обо всем этом и рассказывают 
щенные ниже материалы.

поме-

Новые жилые дома в районе ГРЭС-И.

Р а с т е т  Т о м с к

Новый стекольный цех электролампового завода.

Д Ы Х А Н И Е  НОВЫ Х ЦЕХОВ

34 истекшее ев дня предыдущих 
выборов в Верховный Совет СССР 
четырехлетие многое изменилось в 
нашем областном центре.

Еще недавно было пустынно на 
Московском тракте, а сегодня там 
новый поселок рабочих и служа
щих Томского электромеханическо
го завода имени В. В. Вахрушева.

Путь к совхозу в Степановке 
лежал через кочки и болота. Нын
че он проходит по распланирован
ным улицам и переулкам.

Взгляните на сводки областного 
Статистического управления, прой
дите по заводам, по новостройкам 
города. На заводах идет новое стро
ительство. Возводятся корпуса ма
нометрового завода, завода низко
вольтной аппаратуры. Построен цех 
витых сверл на заводе режущих 
инструментов, строится инстру
ментальный цех на электромехани
ческом заводе. Вступили в строй 
действующих тарный цех на Том
ском лесоперевалочном комбинате, 
полигоны железобетонных конструк. 
ций треста Л? 97 и стройуправле
ния ГРЭС-И. .

В 1957 году заводом «Томкабель» 
израсходовано 6.881 тысяча руб
лей на строительство корпуса шахт
ных кабелей. И вот корпус пущен.

В ближайшие дни войдут рабочие 
в новый стекольный цех Томского 
влектролампового завода...

В этом цехе еще идет монтаж 
оборудования. Но невольно пред
ставляется, как сюда придут опера- 

. торы и встанут к  агрегатам трех 
йблбо-выдувных линий, двух линий 
вытягивания стеклодрота (весового 
стекла).

Слесарь Федор Романович Коси- 
нов 9 лет проработал на заводе. 
Узнав о том, что начался монтаж 
нового цеха, он пришел к  секретарю 
«парторганизации завода тов. Борт
никову.

—  Прошу направить на освоение 
нового оборудования, —  сказал ра
бочий.

Косинова познакомили с началь
ником цеха Арнольдом Григорьеви
чем Орлеаном. Много других передо
вых рабочих пошли на монтаж но
вой линии.

1.000.000 колб завозится на за? 
вед ежемесячно из Денинск-Куз- 
нецкого. С пуском цеха этого боль
ше не будет.
■ 60.000 колб в сутки изготовляют

сейчас на заводе вручную. С пус
ком нового автоматного цеха эта 
цифра возрастет вдвое, а рабочих 
будет занято вместо 250 лишь 
140— 160 человек. Труд их значи
тельно облегчится.

—  Цех пустим ко дню выбо
ров, —  говорят рабочие.

Прошло немногим больше полу
гола, как в Томске образовался 
Совнархоз Томского экономического 
административного района. Его пред
приятия, расположенные в городе 
Томске, дали народному хозяйству 
страны во втором полугодии 1957 
года по сравнению с первым продук
ции более, чем на 15 миллионов 
рублей.

Перспективы ^дальнейшего роста 
хозяйства нашей области ставят

перед коллективами предприятий 
Томска большие задачи. Выпуск 
продукции в 1958 году возрастет 
на 17,2 процента. Это потребует 
более четкой организации управле
ния предприятиями, более крепких 
связей внутри экономического рай
она и с районами страны. Вопросы 
кооперирования, специализации, 
снабжения работники Совнархоза 
решают, учитывая нужды и воз
можности каждого предприятия, 
направляя коллективы на изыска
ние внутренних 
производства.

...Много лет руководители 
ских предприятий поднимали 
рос о специализированном 
лении нестандартного

резервов роста

том- 
воп- 

изготов- 
инструмента

Щ Ж < £ * Р Ъ 1  Г О С Т А
Почти на 70 процентов воз

росли капиталовложения госу. 
царства в г. Томске только за 
истекший 1957 год. В 1956 го
ду государством было вложено 
в строительство жилого фонда, 
в развитие промышленности, на 
бытовые и культурные нужды 
183.6 миллиона рублей, а в 
минувшем году — 258,8 мил
лиона рублей.

V
На жилищное строительство 

в 1957 году государство израс
ходовало 56,5 миллиона рублей, 
на 14,8 миллиона рублей боль
ше предыдущего года. На об
щеобразовательные нужды бы
ло израсходовано в 1956 году 
700 тысяч рублей, а в 1957 -
1,9 миллиона рублей.

V
60 новых улиц появилось в 

Томске с момента прошлых вы
боров. За это же четырехлетие

количество избирательных уча- * 
стков возросло с 96 до 109. 1

За истекшее четырехлетие ( 
количество учащихся в томских 1 
городских начальных, семилет- 1 
них и средних школах возрос- { 
ло с 20.779 человек до 24.000 1 
человек, в том числе в сред- 1 
них школах с 12:702 человек 1 
до 18.064. Количество средних 1 
школ за этот же период увели
чилось с 15 до 22.

На 1 января 1958 года в ' 
Томске был 51 детский сад, это 1 
на 10 больше, чем четыре года 1 
тому назад.

За 1954 год товарооборот го
родских торговых организаций 
г. Томска составил 836.510 ты
сяч рублей, а в 1957 году он 
возрос до миллиарда рублей.

За два последних года в го
роде открыты 21 магазин и 3 
новых столовых.

В К Л А Д  У Ч Е Н Ы Х

на Томском заводе режущих инстру
ментов, но из-за ведомственной 
разобщенное™ этот вопрос так и не 
удалось решить. После образования 
Совнархоза на месте были выясне
ны возможности инструментальщи
ков, потребности в нестандартном 
инструменте.

И вот в январской программе це
ха № 37 Томского завода режущих 
инструментов впервые появилась 
запись: «Инструмент для ТЭР»
(Томского экономического района).

В феврале заказы с 30 тысяч руб
лей выросли до 80 тысяч. На этот 
раз изготовлялись пальцевые Фрезы 

для подшипникового, манометрового 
заводов, ролики для ТЭМЗа, валь
цы —  для завода «Томкабель». За 
1958 год завод выпустит нестан
дартного инструмента для Томского 
экономического района на 1,5 мил
лиона рублей.

С декабря прошлого года за
вод «Сибэлектромотор», а позднее 
и «Томкабель» перестали де
лать деревянные клинья для элек
тродвигателей, а получают их с 
Томской карандашной фабрики. Ес
ли раньше они обходились моторо
строителям в 2,5 копейки, то те
перь — 1,9 копейки.

Одним из настойчивых тре
бований руководителей томских 
предприятий к  Совнархозу было 
специализировать изготовление ме
тизов (болты, гайки, шурупы). В 
настоящее время специальное кон
структорское бюро Томского элек
тромеханического завода заканчива
ет проектирование метизного цеха на 
заводе «Сибэлектромотор».

Впереди большие планы коопе
рирования и специализации пред
приятий.

Б. ТУЧИН.
Н. НЕЛИНА.

На окраине Томска, где четыре 
года назад был пустырь, возвы
шается красивое белокаменное зда
ние —  новый корпус политехниче
ского института имени Еирова. На 
его четырех этажах размещены 
аудитории физико-технического фа
культета, лаборатории. Часть ком
нат отведена выпускникам для вы
полнения дипломных проектов.

Ученые физико-технического Фа
культета не только готовят высо
коквалифицированные кадры физи
ков для страны. В своих лаборато
риях они проводят большие науч
ные исследования.

Профессор А. А. Воробьев, инже
неры Л. С. Соколов и В. А. Еоно- 
нов закончили научно-исследова
тельскую работу «Вывод электрон
ного пучка из камеры бетатрона».

Освоено производство таких 
сложных физических приборов, как

бетатроны. Бетатроны, сконструи
рованные учеными физико-техниче
ского факультета, установлены в 
ряде научно-исследовательских ин
ститутов и вузов страны. Один из 
них в минувшем году экспониро
вался на Всесоюзной промышленной 
выставке.

Работниками лаборатории теле
видения, расположенной в новом 
корпусе, сконструирована телеви
зионная аппаратура для телецент
ров Томска, Барнаула, Бийска, 
Усть-Еаменогорека и других горо
дов Сибири.

В стенах этого корпуса неодно
кратно встречались ученые-физики 
многих городов страны. В творче
ских дискуссиях на межвузовских 
конференциях они обсуждали во
просы по различным научным прб- 
блемам. Недавно здесь работала 
межвузовская конференция по элек
тронным ускорителям.

Политехнический институт еже
годно дает стране тысячи инжене
ров различных специальностей.

В минувшем году институт сде
лал первый выпуск с вечернего от
деления. 47 студентов без отрыва 
от производства получили дипломы 
инженеров. Сделан первый выпуск 
по специальности котлостроения.

Новое в жизни политехнического 
института зя эти годы связано, ко
нечно, не только с этим корпусом. 
Учеными института напечатаны тру
ды по различным отраслям науки, 
имеющие большое теоретическое и 
практическое значение. В минув
шем году при институте созданы 
гри новых научных проблемных ла
боратории.

Большие изменения в развитии 
научно-исследовательской работы 
произошли и в других вузах города. 
В университете за это время от
крыты 7 научных проблемных да-

Десятый корпус политехнического института.

бораторий, построен третий учеб-, 
ный корпус. В связи с проведе
нием Международного геофизическо
го года, и запуском искусственных 
спутников Земли открыта станция 
визуальных наблюдений. Существу
ющие лаборатории пополнены но
вым совершенным оборудованием.

Ценный вклад в развитие желез
нодорожного транспорта внесли 
ученые электромеханического ин_ 
статута инженеров железнодорожно
го транспорта. Ими сконструирова
на и внедряется дистанциями сиг
нализации и связи Томской желез
ной дороги аппаратура по защите 
кабелей на электрифицированных 
участках железных дорог. Совмест
но с инженерами транспорта выпол
нена работа по определению удель
ной проводимости земли, что очень 
важно при электрификации транс
портной магистрали.

На проспекте имени Ленина ря
дом со старым учебным корпусом 
института воздвигается новый учеб
ный корпус.

На пустыре в районе станции 
Томск-I начато строительство город
ка инженерно-строительного инсти
тута. Здесь в ближайшее время вы
растут учебные корпуса, студенче
ские общежития, дома для научных 
работников, здания культурно-быто
вого обслуживания. Этот институт—  
самый молодой вуз Томска. Он дал 
стране первые два выпуска инже- 
неров-строителей. Институтом вы
пущено два сборника научных ра
бот.

Новым вкладом в медицинскую 
науку являются работы ученых ме
дицинского института, посвященные 
действию излучения на организм и 
применение электронных ускорите
лей в медицине.

Ученые Томска за эти годы внес
ли немалый вклад в развитие хи
мии, электроники, телемеханики, 
полупроводников и других отрас
лей науки.

А. ПЕЧЕНИНА.

1 Сразу же за полотном желез
ной дороги у станции Томск-I вы
рос большой поселок. В нем 500 до
мов и свыше 7 тысяч жителей. 
Здесь образован сейчас новый изби
рательный участок.

За время, истекшее с момента 
прошлых выборов, в Томске пост
роено около 150 тысяч квадратных 
метров жилья. Из них ведомствами 
и учреждениями за время с 1954 
по 1958 год построено и сдано в 
эксплуатацию 94.423 квадратных 
метра. Много домов построено го
рожанами индивидуально.

За два последних года в районе 
Неремошников собрано 42 восьми
квартирных типовых дома. На ули
це Казанской разросся поселок 
ГРЭС-Н, на проспекте имени Киро
ва высятся многоэтажные здания 
«Сибэлектромотора» и стройгреста 
Л! 97. там целый городок со своими 
магазинами, детскими садами.

Возведены многоэтажные здания 
в районе завода режущих инстру
ментов. На улице Усова создан 
студенческий городок. В новых зда
ниях общежитий продовольствен
ные и промтоварные магазины, от
деление конторы связи, сберкасса, 
прачечная, парикмахерская, сапож
ная мастерская, большой медицин
ский стационар, студенческий про
филакторий.

В центральной части города, на 
проспекте имени Тимирязева, на
против научной библиотеки вырос
ло массивное здание —  общежитие 
университета площадью в 8.000 
квадратных метров, В нем 250 ком
нат, подсобные помещения, столо
вая, комбинат бытового обслужива
ния.

На углу проспекта имени Тими
рязева и Учебной улицы введен в 
эксплуатацию 45-квартирный жи
лой дом, а на углу улиц Вершини
на и Учебной— 34-квартирный. Об
щая жилая площадь обоих домов 
3.300 квадратных метров.

На углу проспекта имени Кирова 
и улицы Вершинина построено мно
гоэтажное здание — общежитие 
Томского электромеханического ин
ститута инженеров железнодорож
ного транспорта. В здании, площадь 
которого 5.200 квадратных метров, 
142 комнаты для студентов, хо
зяйственные помещения, большой 
продовольственный магазин.

На Иркутском тракте между вок
залом Томск-Н и спичечной фабри
кой десятки новых домов.

Сегодня на многих улицах Томска 
возвышаются башенные краны — 
строительство продолжается. Среди 
новостроек —  общежитие Томского 
медицинского института, дома для 
рабочих и служащих Томского элек
тромеханического завода, каран
дашной фабрики. Большое строи
тельство идет в конце проспекта 
имени Фрунзе. Там, в районе 
ГРЭС-Н, строятся 53-х и 62-квар- 
типные дома.

Заканчивается отделка большого 
жилого дома Томского государствен
ного университета на углу улиц Со
ветской и Герцена. В нем будет 
42 квартиры.

Поставлена задача в 1958 году 
сдать в эксплуатацию 94.235 квад
ратных метров жилья, строящегося 
хозяйственным и подрядным спосо
бами. и 30.000 квадратных метров 
силами индивидуальных застрой
щиков.

Новые очаги культуры
Огромные средства ежегодно от

пускаются государством на куль
турно-бытовое строительство.

В 1957 году в Томске затрачено 
средств на культурно-бытовое стро
ительство в два с лишним раза 
больше, чем в 1953 году.

Сколько неудобств приходилось 
испытывать еше недавно жителям 
Томска-Н. желающим проехать в 
центр города. А сейчас обе части 
города соединены трамвайным 
кольцом.

В центре студенческого городка 
по улице имени Усова высится 
здание с изящной архитектурной 
отделкой. Это новый клуб политех
нического института. В нем вече
рами подолгу не умолкают задор
ные голоса молодежи.

Сейчас большинство томичей 
уже привыкло к тому, что по ве
черам на голубоватом экране теле
визора появляется надпись «Том
ская государственная студия теле
видения». Томский телевизионный 
центр, созданный под руководством 
группы инженеров политехниче
ского института, был первым в 
Сибири.

... Еогда на город опускаются 
вечерние сумерки, на высоком зда
нии. расположенном напротив Том
ского электромеханического завода 
имени Вахрушева, вспыхивают 
яркие огни. Это заводской Дом 
культуры, построенный в прошлом 
году. В нем большой зрительный 
и лекционный залы, библиотека с 
несколькими тысячами томов по-

Дом культуры электромеханиче
ского завода.

литической, художественной и тех
нической литературы. Ероме круж
ков художественной самодеятельно
сти. здесь работает много техни
ческих кружков.

С каждым годом в городе все 
больше и больше открывается дет
ских садов, яслей, школ; сдаются в 
эксплуатацию новые жилые дома. 
Начал функционировать новый 
стадион «Буревестник». По про
спекту имени Еирова начато строи
тельство широкоэкранного кино
театра, по улице Герцена — пла
вательного бассейна.

Перед строительными органи
зациями города стоят задачи усиле
ния темпов культурно-бытового 
строительства для удовлетворения 
растущих запросов трудящихся.

в. литвинов.

Хорошо трудиться МОЖНО 
в школе научиться

Еогда -Володя Агафонов не про
шел по конкурсу в вуз, он не упал 
Духом. В школе Владимир получил 
не только теоретические знания, 
но и трудовые навыки. Юноша 
вскоре стал слесарем ГРЭС-И. Не 
один Агафонов с благодарностью 
вспоминает свою 48-ю среднюю 
школу. Валерий Артемьев. Иван 
Светлов и многие другие ребята, 
получившие в прошлом году атте
стат зрелости, успешно трудятся 
на заводах и Фабриках.

—  Наша школа. —  говорит ди
ректор Клавдия Ивановна Еремен
ко, —  молодое учрбное заведение. 
Она открыта в 1955 году. И с 
первых дней мы уделяем много 
внимания политехнизации.

С 1 сентябпя 1957 гота учебный 
процесс в школе строится по но
вому плану. В 8— 10 классах пре
подаются основы промышленного 
производства, а десятиклассники, 
кроме того, изучают еще и элек
тротехнику, устройство и работу 
автомобиля. Учащиеся 5— 7 клас

сов работают в мастерской по дере
ву.

В школе созданы физический, 
химический, биологический, элек
тротехнический. автомобильный, 
слесарный, столярный и другие 
кружки. Много сделано для созда
ния производственной базы.

Большую помощь оказывают 
школр .У: 48 ее шефы —  коллек
тив ГРЭС-Н. Они помогают обору
довать кабинеты и мастерские, ор
ганизуют экскурсии школьников 
по цехам_ своего предприятия, по
могают старшеклассникам овла
деть рабочими профессиями.

В прошлом учебном году по но
вому учебному плану работало 
только той школы г, Томска. а 
сейчас 12. В большинстве семи- 
летних и средних школ оборудова
ны мастерские по столярному и 
слесарному делу, в ряде школ име
ются кабинеты машиноведения и 
электротехники, во всех школах —  
пришкольные учебно-опытные уча
стки.

Е. СТЕПАНОВ.

На лесозаготовках

В малом 
комплексном

С тех пор. как на нашем мастер
ском участке стали работать малы
ми комплексными звеньями, произ
водительность труда рабочих пбвы- 
силась. На лесосеке больше стало 
порядка, улучшилась трудовая дис
циплина и возросла ответствен
ность рабочих за общее дело. В 
комплексных бригадах надежней ра
ботают механизмы. Одним словом, 
организация труда стала намного 
лучше.

Наше малое комплексное звено 
состоит из четырех человек. В него 
входит тракторист, ваЛыцйк и два 
его помощника. Постоянный состав 
людей дает возможность наладить 
согласованную работу всего произ
водственного звена, значительно по
высить производительность труда.

Утром мы начинаем готовить 
трактор к  выходу в лесосеку. Пока 
идет подготовка трактора, вальщик 
Магиль и его помищник Юрков на
чинают валку леса на первый воз. 
Приехав в лесосеку, мы начинаем 
чокеровку хлыстов. Пока я отвожу 
на эстакаду верхнего склада пер
вый воз, члены звена успевают 
подготовить пачку хлыстов для 
следующего рейса. И так в течение 
всей смены.

На Нашем мастерском участке 
№ 2, работающем на базе тракто
ров ТДТ-40, трелевку древесины 
теперь ведут комлями вперед.

Трелевка комлями вперед позво
лила сэкономить время на обрубке 
и заделке вершин деревьев под че
кер, продлить срок службы троса 
лебедки трактора и чекера. Они 
стали меньше изнашиваться.

Дневное задание мы выполняем 
на 110— 125 процентов.

0. ГЕРТ,
тракторист Черноярского лесо

пункта Зырянского леспромхоза.
"■ • ■

Третье в Советском  
Союзе

Проблема детской гинекологии 
является предметом изучения мно
гих советских ученых.

Целью детской гинекологии яв
ляются диагностика, лечение и про. 
Филактака заболеваемости с мимеа- 
та рождения до 18 лет.

По инициативе заведующего ка 
федрой акушерства и гинекологии 
Томсюго медицинского института 
профессора Б. С. Пойзнера с конца 
1957 г. развернута работа по ор
ганизации детской гинекологии в 
г. Томске. Открытое нами детекде 
гинекологическое отделение являет
ся третьим в Советском Союзе.

В проведении подготовительной 
работы приняли участие областной, 
городские отделы здравоохранения и 
народного образования.

В некоторых школах г. Томска 
начался профилактический осмотр. 
Врачи прочитали для родителей 
лекции в 8-й. 12-й, 3-й шко
лах на тему «Об организации дет
ской гинекологической помощи в 
г. Томске».

Детский гинекологический каби- . 
нет при женской консультации 
проводит комплексное обследование
девочек.

При гинекологической клинике 
медицинского института организо
ван детский гинекологический ста
ционар.

Т. АЛЬБИЦКАЯ, 
кандидат медицинских наук.

Среди пионеров

В средней школе Ml 8 г. Томска 
прошел сбор пионерского отряда 5 
«Б» класса. В гости к  пионерам 
пришли участники партизанского 
движения в годы гражданской вой
ны Ф. Е. Круглов и С. А. Макары- 
чев. Их избрали в почетные пионе
ры.

О героической борьбе советских 
людей в период становления Совет
ской власти в Сибири ребятам рас
сказал тов. Круглов.

На сборе 60 лучших учеников 
первых классов школы были приня. 
ты в октябрята.

Сбор закончился концертом 
школьной художественной самодея
тельности.

Г. ЛОМЕКО.

Почетная грам ота  
горисполкома 

за спасение мизни  
ребенка

Когда начался пожар, bocbmmi 
ний Валя был в квартире один: i 
мать В. П. Козир. закрыв его на i 
мок, ушла из дома.

В комнате топилась печка, и i 
севшее рядом пальто загорело 
Дым быстро наполнил комнату.

Перепуганный Валя стал ki 
чать. Ребенка услышала Живущаг 
этом же доме (по ул. Шишке 
М? 4) работница завода реЗиноЕ 
обуви Таисия Ивановна Рейха; 
Женщина взломала дверь и вын( 
ла из помещения ребенка, котор] 
уже потерял сознание. Жизпь йад 
чика была спасена, пожар лике 
днрован.

Томский горисполком наград 
Таисию Ивановну Рейхарт за снас 
ние ребенка почетной грамотой г 
роде кото Совета.
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Китайская печать 
о Постановлении Пленума 

ЦК КПСС

Рыболовецкое звено тов. Трифонова из артели «Северная звез
да», Каргасоксцрго района, соревнуясь в честь выборов в Верхов
ный Совет СССР, 10 февраля выполнило квартальный план. С 5 
по 10 февраля рыбаки сдали вместо трех по заданию 20,8 центнера 
рыбы. Сейчас они ведут сверхплановую добычу рыбы.

На снимке (слева направо): О. К. Новосельцева, К. Ф. Щепеткнн, 
И. А. Трифонов.

‘ I | Фото Ф. Батурина.

ПЕКИН. 1 марта. (ТАСС). 
Центральные газеты и радиостан
ции Китайской Народной Респуб
лики широко информируют об
щественность страны о Постанов
лении Пленума ЦК КПСС, при
нятом по докладу товарища 
Н. С. Хрущева.

Газета «Жэньминьжибао» со
общает об этом под крупным за
головком «Пленум ЦК КПСС 
принял постановление о дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных станций. До рассмотрения 
этого вопроса на сессии Верхов

ного Совета по нему будет прове
дено всенародное обсуждение».

Отмечая важность нового ре
шения ЦК КПСС, газета «Бэй- 
цжинжибао» подчеркивает в за
головке, что создание условий 
для укрепления и развития кол
хозной собственности будет спо
собствовать повышению ее до 
уровня общенародной собственно
сти и ускорит движение совет
ского общества к коммунизму.

Ряд газет выступает со своими 
разъяснениями по этому вопросу 
и со справками о роли, которую 
сыграли МТС в Советском Союзе.

В интересах повышения народного 
благосостояния

БУДАПЕШТ, 1 марта. (ТАСС). 
J3ce сегодняшние газеты публику
ют подробное сообщение о Пле
нуме ЦК КПСС.

Газета «Непсабадшаг» изла
гает тезисы доклада Н. С. Хру
щева о дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганиза
ции машинно-тракторных стан
ций, подчеркивая те места, где 
говорится, что речь идет об улуч
шении производственно-техниче

ского обслуживания колхозов.
Газета «Мадьяр немзет» в за

головке к сообщению о Пленуме 
пишет. «Постановление Пленума 
ЦК КПСС о дальнейшем разви
тии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций служит росту производитель
ных сил в сельском хозяйстве и 
повышению народного благосо
стояния».

„Х очеш ь— бери, хочешь— н е т !"
(Письмо в редакцию)

Наше строительно-монтажное уп
равление ©блпромсовета возводит че. 
тыре 8-авартирных кирпичных дома 
на улице Большая Подгорная (гор. 
Томск). Строительство их идет мед
ленно. Одна из причин этого —  
плохое качество кирпича, который 
мы получаем с кирпичного завода 
№ 3.

Не будем голословными, приведем 
факты. 2 февраля мы получили с 
вгого завода 6.600 штук кирпича, 
из которых 4.000 штук негодны для 
укладки' в стены зданий. 8 февраля 
из 6.400 штук было 2.400 штук 
брака. 13 февраля нам снова отпу

стили 2.400 штук бракованного кир
пича. И так —  почти каждый день.

Когда мы протестуем против пло
хого кирпича, руководители завода 
Xs 3 заявляют:

—  Хочешь —  бери, хочешь —  
нет. найдутся другие!

Облпромстром и его начальник 
тов. Бурков должны строго спросить 
с директора кирпичного завода N° 3 
тов. Губина за плохое качество вир. 
пича.

В. ИНОЗЕМЦЕВ, каменщик,
Н. СВЯ30В, прораб,

П. КОРОВИН, 
главный инженер управления.

В Доме ученых

Вчера драматический коллектив 
томского Дома ученых поставил для 
избирателей пьесу А. М. Горького—  
«Последние».

В субботу и воскресенье драмкол. 
левтив выезжал в Томский инже
нерно-строительный. институт, где 
для студентов и научных работни-

РУ-
Се-

еов института показал пьесу 
мыисвого драматурга Михаила 
бастиана —  «Безымянная звезда».

1-го марта в Доме ученых про
шел вечер отдыха молодых научных 
работников Томского политехниче. 
свого института. Силами коллектива 
художественной самодеятельности 
был дан концерт.

Заявление председателя национального ис пол ном о 
английской лейбористской партии

ЛОНДОН, 2 марта. (ТАСС). 
Председатель национального ис
полкома лейбористской партии 
Том Драйберг, выступая вчера в 
Лидсе, заявил, что следует посте
пенно предпринимать позитивные 
шаги, чтобы избавиться от ядер- 
ного оружия.

Закончился Международный 
фестиваль научно- 

популярных фильмов

БЕЛГРАД, 1 марта. (ТАСС). 
Вчера в Белграде закончился 
Международный фестиваль на
учно-популярных фильмов, орга
низованный Югославским обще
ством пО распространению и раз
витию науки и техники имени 
Николы Тесла.

Первая награда золотая ме
даль Николы Теслы присуждена 
советскому фильму «Атомная 
энергия^для' мирных целей». Се
ребряной медалью отмечен италь
янский фильм «Волшебная сви- 

ель» и бронзовой — английский 
иль’м «Движущая сила».
Советскому фильму «Старт в 

стратосфере» присуждена бронзо
вая медаль Бориса КнЦрича.

С п о р т

СПАРТЯКИАДЯ НАРОДОВ РСФСР
Первые игры финалистов

СВЕРДЛОВСК, 2 марта. 
(ТАСС). Празднично выглядел 
сегодня Свердловск. Спартакиада 
народов РСФСР — в центре вни
мания свердловчан.

Большой интерес среди люби
телей спорта вызвал матч по хок
кею с мячом между командами 
Свердловска и Хабаровского 
края. Это и понятно. Хоккей с 
мячом здесь один из любимых 
видов спорта. Как известно, в 
нынешнем сезоне спортсмены 
Свердловска добились большого 
успеха Они завоевали звание 
чемпиона страны по хоккею с мя
чом.

Десятки тысяч зрителей собра
лись на центральном стадионе. 
Игра проходила в острой и инте
ресной борьбе. Хозяева поля оп
равдали ожидания своих земля
ков. Они вели игру в стремитель
ном темпе и добились убедитель
ной победы с результатом 8:2.

Команда Москвы свою первую

встречу по хоккею с мячом в 
финале провела со спортсменами 
Архангельской области. Игра за

кончилась со счетом 11:2 в поль
зу москвичей.

На стадионе «Уралмашзавода» 
играли команды Московской об
ласти и города Ленинграда. Побе
ду со счетом 4:0 одержали пред
ставители столичной области.

В соревновании по хоккею с 
шайбой первыми вышли на лед 
спортсмены Горького и Ленин
града. Упорное состязание за
кончилось со счетом 2:1 в поль
зу горьковчан.

4 марта в Свердловске откры
вается одно из крупнейших со
ревнований нынешнего сезона — 
финал зимней спартакиады наро
дов РСФСР. Кроме представите
лей Российской Федерации, в 
состязаниях примут участие 
спортсмены Украины, Белорус
сии, Казахстана, республик При
балтики, Армении и Киргизии.

Открытие шахматного матча 
Смыслов—Ботвинник

2 марта в Москве в концертно
театральном зале в присутствии 
многочисленных любителей шах
мат, виднейших гроссмейстеров и 
мастеров СССР состоялось тор
жественное открытие шахматного 
матча на первенство мира между 
Василием Смысловым и Михаи
лом Ботвинником. В матче будет 

сыграно 24 партии. В. Смыслову 
достаточно добиться ничьей, что
бы сохранить звание чемпиона

мира. М. Ботвинник должен выиг
рать матч, то есть набрать не ме
нее двенадцати с половиной оч
ков, чтобы вернуть звание чем
пиона мира.

Каждую неделю будут прово
диться три партии. 4 марта со
стоится первая партия матча на 
первенство мира. Белыми, соглас
но жребию, играет В. Смыслов.

(ТАСС).

НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА И ЕВРОПЫ 
ПО ХОККЕЮ

ОСЛО 1 марта. (ТАСС). В 
первый день открывшегося здесь 
вчера чемпионата мира и Европы 
по хоккею с шайбой были прове
дены 3 встречи: команда Чехо
словакии выиграла у команды 
Финляндии. Встреча чемпиона

мира 1957 года — команды Шве
ции с командой Норвегии закон
чилась победой шведских хоккеи
стов со счетом 9:0, 0:0, 5:0, 4;0, 
Команда СШ А одержала победу 
над хоккеистами Польши со сче
том 12:4, 4:2, 2:0, и 6;2.

П ер вен ст во  по  ги м н а с т и к е
В воскресенье, 2 марта, в зале 

ДСО «Труд» было разыграно 
личное первенство города Томска 
по гимнастике. Программа сорев
нований была объявлена только 
за 2 часа до соревнований. Такие 
состязания в г. Томске проводи
лись впервые.

Кафедра гимнастики педагоги
ческого института провела во вре
мя состязаний эксперименталь
ную научную работу.

Победительницей соревнований

у женщин вышла студентка 2-го 
курса педагогического института 
М. Цепилова, на втором месте — 
преподаватель того же института 
Т. Кадочигова, третьей была сту
дентка транспортного института 
Г. Лаврова.

У мужчин первое место занял 
преподаватель транспортного ин
ститута Ю. Гордеев, вторым был 
студент политехнического инсти
тута А. Чеча и третьим — Е. Бут. 
кевич.

Шахматный 
чемпионат города 

V Томска
В воскресенье начался ро

зыгрыш первенства города Томска 
по шахматам.

В соревновании принимают 
участие 18 перворазрядников — 
победителей полуфинальных тур
ниров.

Установлена норма для полу
чения балла на разряд кандидата 
в мастера — 13 очков из 17 воз
можных.

Участнику, набравшему наи
большее количество очков, будет 
присвоено звание чемпиона горо
да Томска по шахматам на 1958 
год. Из победителей первенства 
будет составлена сборная коман
да г. Томска, которая летом при
мет участие в турнире на первен
ство РСФСР по шахматам.

В первом туре все встречи 
носили боевой характер — в за
кончившихся партиях не было

Зафиксировано ни одного ничей- 
ого результата.

Хорошо провел встречу участ
ник зональных соревнований 
РСФСР в г. Челябинске студент 
университета Бахарев. Он выиг
рал у Иванова' (политехнический 
институт). Чемпион города 1957 
года Пожильцев одержал побе>- 
ду над Деевым (Вокзальный 
район). Гольдштейн (подшипни 
ковый завод) во встрече с 
Марактаевым (транспортный ин
ститут) получил вначале позици
онное. а затем и материальное 
преимущество, что решило пар
тию в его пользу. Первую едини
цу в турнирную таблицу вписал 
Бернштейн (завод резиновой обу
ви), встретившийся со студентом 
политехнического института Ман- 
туло. Стаценко (транспортный 
институт) выиграл у Гоца (под
шипниковый завод). В обоюдном 
цейтноте Крылов (транспортный 
институт) проиграл коня и тут же 
сдался Крупину (теплопроект). 

Остальные партии отложены.
Б. МОРОЗОВ, 

чемпион Томской области 
по шахматам.

Соревнуются школьники

В воскресенье в Томске со
стоялись городские школьные 
стрелковые соревнования. В 
командном зачете выполнялось 
упражнение из малокалиберной 
винтовки.

Первое место заняла команда 
9-й школы.

Из лучших стрелков будет соз
дана сборная команда города, ко
торая 27—30' марта встретится 
со стрелковой командой города 
Кемерово.

А. КАЛАБИН,
судья республиканской категории.

Лейбористская партия считает, 
сказал Драйберг. что было бы хо
рошо принять советские предложе. 
вия о заключении взаимного согла
шения не применять это оружие.

По мнению Драйберга, такое 
соглашение будет способствовать 
созданию более благоприятной 
атмосферы во время переговоров 
на высшем уровне.

Китайская Народная Республика. Недавно коллектив сталелитей
ного завода № 6 в Шанхае установил производственный рекорд. В 

основном конверторе было выплавлено 134 плавки подряд. Таких 
показателей не имело ни одно металлургическое предприятие рес
публики. Выплавка стали в цехе в январе превысила в 2,5 раза 

выплавку стали за тот же период прошлого года.
На снимке: рабочие пишут заметку об успехах производственных 

бригад в «Газету больших иероглифов».
(Агентство Синьхуа).

Закончился XI пленум
ЦК ПОРП

ВАРШ АВА, 2 марта. (ТАСС). 
Сегодня польские газеты опубли
ковали следующее сообщение:

1 марта сего года закончил 
свою работу X I пленум ЦК 
ПОРП, который продолжался три 
дня.

С заключительным словом вы
ступил первый секретарь ЦК 
ПОРП Владислав Гомулка.

Пленум принял решение «По 
некоторым вопросам экономиче
ской политики в 1958 году».

Пленум принял также следую
щее решение:

«Центральный комитет одобря
ет имеющие огромное значение 
для укрепления солидарности со
циалистических стран и единства 
действий коммунистических и 
рабочих партий в борьбе за мир 
и социализм — Декларацию 
12 партий социалистических 
стран, а также Манифест мира 64 
коммунистических и рабочих пар
тий, принятые на совещании в 
Москве, и одобряет выступление 
польской делегации, как полно
стью отвечающее политической 
линии партии».

По организационному вопросу 
пленум постановил вывести тов. 
Виктора Клосевнча из состава 
ЦК и объявить ему выговор с 
предупреждением за подрыв 
единства партии.
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ЗАПРЕТИТЬ ИСПЫТАНИЯ ЯДЕРНОГО ОРУЖИЯ1
ТОКИО, 1 марта. (ТАСС). Се

годня, в день совместных дейст
вий народов за запрещение атом
ного и водородного оружия, во 
всех крупных городах Японии со
стоялись массовые митинги.

Рабочие, служащие, студенты, 
представители интеллигенции 
собрались в Токио на националь
ный митинг солидарности наро
дов Азии и Африки в борьбе за 
запрещение ядерного оружия. 
Генеральный секретарь Нацио
нального совета за запрещение

ядерного оружия Каору Ясуи, 
выступая на митинге, подверг 
резкой критике позицию США, 
которые препятствуют достиже
нию соглашения о запрещении 
ядерных испытаний. Он указал, 
что США, несмотря на единодуш
ные протесты мировой общест
венности, намереваются провести 
в апреле в районе острова Эни- 
веток новую серию испытаний 
ядерного оружия.

На митинге с речами выступи
ли также председатель социали-

Р О С Т  Б Е З Р А Б О Т И Ц Ы  В  С Ш А  И  А Н Г Л И И
Сообщения, поступающие из-за 

рубежа, свидетельствуют о том, 
что экономический бум, о кото
ром так много шумели в Амери
ке, в последние годы уступил там 
место другому явлению — резко
му спаду многих отраслей про
мышленности, По данным журна
ла «Юнайтед Стейтс ньюс энд 
Уорлд рипорт» сталелитейные 
заводы СШ А работают сейчас на 
54,1 процента своей мощности. 
Производство легковых автомоби
лей в январе этого года снизи
лось на 23 процента, а грузовых 
— на 14 процентов по сравнению 
с январем прошлого года. Сокра
щается производство и в других 
отраслях промышленности.

Экономический спад ведет к 
беспрерывному росту безработи
цы. Так, по заявлению прави
тельства США, число безработ
ных в стране перед новым годом 
составляло 3.374 тысячи человек, 
или 5.2 процента всех , занятых. 
Это была самая высокая цифра 
за последние три года. Теперь 
получены новые данные. Сенатор 
от штата Массачусетс Кеннеди 
заявил недавно в сенате, что чис
ло безработных в Соединенных 
Штатах превысило 4 млн. чело
век и в недалеком будущем мо
жет достигнуть 5 миллионов.

Официально признано, сказал 
Кеннеди, что в одной трети всех 
крупных промышленных центров 
страны существует значительный 
«излишек» рабочей силы. Число 
безработных в этих районах уже 
превысило 6 процентов общего 
числа работающих по найму, и 
оно продолжает увеличиваться. 
Растет безработица в автомобиль
ной промышленности в штате 
Мичиган, в черной металлургии в 
Огайо, в авиационной промыш
ленности в Калифорнии, в тек
стильной промышленности з Мас
сачусетсе, в швейной промыш

ленности в Северной Каролине и 
в Южной Каролине, среди шах
теров Западной Виргинии. Работу 
теряют нефтяники Техаса,, рабо
чие заводов сельскохозяйственного 
машиностроения в Иллионойсе, 
машиностроители повсюду. Од
ним словом, безработица растет 
во всех отраслях промышленно
сти.

Сенатор отметил, что во всех 
районах страны сокращается 
фонд заработной платы. Он упал 
уже на несколько миллиардов 
долларов в год. Почти 3 млн. ра
бочих вынуждены жить сейчас на 
пособия. Трагедия, однако, со
стоит в том, что эти пособия со
вершенно недостаточны и что они 
возмещают лишь ничтожную до
лю той заработной платы, кото
рую теряют рабочие. Подсчитано, 
что пособие по безработице не 
возмещает и 20 процентов зара
ботной платы, утраченной рабо
чими. В некоторых особо постра
давших районах, где сроки, в те
чение которых выплачиваются 
пособия уже прошли, возмещает
ся всего лишь 10 процентов.

Сенатор от штата Орегон Ней- 
бергер сказал, в частности, что 
наибольшая безработица наблю
дается сейчас в его штате. По 
словам Нейбергера. в этом шта
те безработные составляют 12.8 
процента от общего числа рабо
тающих по найму. Второе место 
занимает штат Монтана, где не 
имеют работы 12,3 процента от 
общего числа работающих, а за
тем идет штат Вашингтон (11,4 
процента).

Непрерывный рост безработи
цы наблюдается и в Англии. В 
прениях по вопросу о росте без
работицы в английской палате 
общин министр труда Маклеод 
сообщил, что только за один ме
сяц — с января по февраль— 
число безработных в Англии воз
росло на 28 тыс., достигнув 423

тыс. человек. Признав по суще
ству, что рост безработицы выз
ван политикой правительства, 
министр труда тем не менее ут
верждал, что эта политика пра
вильна, и недвусмысленно заявил 
о намерении правительства про
должать ее.

Многие консерваторы и лейбо
ристы, выступившие в ходе пре
ний, указывали на опасность 
растущей безработицы в ряде 
районов Англии. Выражая опасе
ния ухудшением экономического 
положения Англии, они связыва
ли это со спадом в Соединенных 
Штатах.

Лейборист Дж. Уильямс ука
зал на то, что старые предприя
тия закрываются, а новые пред
приятия работают лишь на 75 
проц. своей мощности. В уголь
ной промышленности закрывают
ся мелкие шахты. Лейборист 
Мейдон подчеркнул, что «очаги 
безработицы» свидетельствуют о 
неблагополучии нынешней систе
мы в целом, опирающейся на ча
стнокапиталистическую про
мышленность.

Лейборист Фредерик Ли. вы
ступивший с заключительным 
словом в палате общин от имени 
оппозиции, сказал, что падение 
занятости является следствием 
того, что правительство решило 
создать безработицу, которая 
нужна ему в качестве орудия 
своей экономической политики. 
Он предупредил, что, если такое 
положение будет продолжаться, 
«могут возникнуть очень серьез
ные осложнения».

По последним официальным 
данным, полученным из Лондона, 
число безработных в Соединен
ном Королевстве на 13 января 
1958 года составило 439.929 че
ловек. в то время как в декабре 
1957 года насчитывалось 371.715 
безработных.

(ТАСС).

стической партии Судзуки, член 
президиума ЦК компартии Хака
мада, представители различных 
общественных организаций, Вы
ступавшие высказывались за не
медленное достижение междуна
родного соглашения о запреще
нии ядерного оружия и критико
вали политику японского прави
тельства в этом вопросе.

В заключение на митинге были 
приняты декларация и резолю
ции, призывающие к борьбе про
тив американских ядерных испы
таний в районе острова Эниве- 
ток, против размещения на тер
ритории Японии американского 
ядерного оружия, за заключение 
между великими державами сог
лашения о немедленном и безус
ловном прекращении ядерных ис
пытаний. В резолюциях содер
жится также протест против соз
дания СШ А на Окинаве баз уп
равляемых снарядов и ядерного 
оружия.
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Происшествия
ЗА ЛОЖНОЕ ЗАЯВЛЕНИЕ 

— К УГОЛОВНОЙ 
ОТВЕТСТВЕННОСТИ

В декабре минувшего года в 
пункт скорой помощи пришел 
грузчик базы плавсостава Г. Н. 
Бакалым с разбитой головой й 
заявил, что его ранили трое неиз
вестных, пытавшихся ограбить.

Работниками Кировского рай
отдела милиции были приняты 
меры по розыску преступников.

Проверяя заявление Бакалыма, 
сотрудники милиции установили, 
что на самом деле он сам во вре 
мя выпивки у знакомых завязай 
драку. Желая это скрыть и полу.' 
чить зарплату за прогул, кото-^ 
рый он совершил, Бакалым и 
подал ложное заявление.

За ложное заявление Бакалым 
привлекается к 1 уголовной ответ
ственности.

---------Т  □ --------- -
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ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метеорологического бюро, 4 мар
та по области ожидается облач
ная, с прояснениями погода, ме
стами слабый снег, рет >р южный, 
5— 10 метров в секунду, темпе
ратура воздуха 3—8 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В П Чкалова.

4 марта — «После разлуки».
5 марта — «Летчики».
6 марта — «Горе от ума».
До начала и после спектак

лей — танцы.
Начало спектаклей в 8 часов ве

чера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
, 4 марта — новый цветной ху

дожественный фильм «Комму
нист». Сеансы: 8-50. 10-55, 1,
3- 05, 5-10, 7-15, 9-20. 11-25.

Зал кинохроники 
4 марта — новый документаль

ный фильм «У порога сознания». 
Сеансы: 10 11-20, 12-40, 2 3-20,
4- 40, 6, 7-20, 8-40, 10.

Кинотеатр имени И. Черных 
4 марта. Большой зал— «Ком

мунист». Сеансы: 9-30, 11-35,
1-40 3-45, 5-50, 7-55, 10. Малый 
зал — «Господин 420» (II серия,. 
Сеансы: 9-30, 11-20. 1-10, 3, 4-50, 
6-40. 8-30, 10-20.

23-я дистанция пути Томской 
железной дороги доводит до све
дения, что охраняемый дежурны
ми регулировщиками переезд на 
85-м километре, пикет 10 перегона 
Томск-1 — Томск-П, с 10 марта 
будет закрыт

Движение переносится на пе
реезд 85-го километра, пикет i .

Г
ВНИМАНИЮ

ГРАЖДАН!

Шлакоблочному заводу треста 
«Стройдеталь» срочно требуются 
мастер п о  шлакоблокам, электро
газосварщик (не ниже 6 разряда), 
электромонтеры, слесари и бух
галтер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйскэя. 23, отдел кадров, теле
фон 60-81. 2— 1

Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР высылает почтовыми посылками по индивидуальным 
заказам граждан радиоприемники и гармонии 

(цены указаны с учетом пересылки)
ГАРМОНИИ ХРОМКИ — 6-планки 25X25 

с футляром, производства Шуйской фабрики 576-00 руб.
РАДИОПРИЕМНИК «БАЙКАЛ» — II  класса,

7-ламповый, пятидиапазонный с клавишным 
переключателем диапазонов, двумя динами
ческими громкоговорителями. В деревянном от
деланном ценными породами древесины, полиро
ванном ящике-футляре, с антенной № 2 821-00 руб.

БАТАРЕЙНЫ Й РАДИОПРИЕМНИК 
«РОДИНА-52» — II класса, 7-ламповый
с комплектом сухих батарей, с антенной № 1 571-00 руб.

БАТАРЕЙНЫ Й РАДИОПРИЕМНИК 
«ВОРОНЕЖ» — III класса, 5-ламповый, 
с комплектом сухих батарей с антенной № 1 366-00 руб.

БАТАРЕЙНЫ Й РАДИОПРИЕМНИК 
«ИСКРА» — III класса, 4-ламповый ,
с комплектом сухих батарей, с антенной № 1 337-00 руб.

Кроме перечисленных товаров, имеются в продаже часы 
наручные мужские и женские, гитары нормальные, скрипки, 
широкий ассортимент фототоваров, галчнтерии и парфюмерии.

С подробным ассортиментом и условиями пересылки това
ров можно ознакомиться по прейскуранту «Посылторга» в 
любом почтовом отделении.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица 
Степана Разина, 52,

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ

Вниманию директоров средних 
и семилетннх школ Томской об
ласти.

Необходимо в декадный срок 
представить заказы на учебные 
пособия в магазин Главснабпроса.

Для начальных школ районов 
заказ должен быть представлен 
районным отделом народного об
разования.

Выбор учебных пособий боль
шой.

Шегарскому дому инвалидов 
требуются на постоянную и вре
менную работу: врачи, зоотехник, 
плотники, кузнец и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, облсобес ила в 
Шегарский район, дом инвалидов.

Богашовскому дому отдыха тре
буются: дизелисты на электростан
цию, мотористы на водокачку, 
уборщица, баянист, повара и ко- 
новозчик.

Предоставляются квартиры,
имеется коммунальная столовая.

Обращаться: телефон 24-51, до. 
бавочный 55. 3 —2

Гр-н Кириллов Анатолий Кон
стантинович, проживающий в 
г. Томске, улица Белая, 10, воз
буждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Кирилловой Евге
нией Петровной.

Дело подлежит рассмотрению в 
областном суде г. Томска.

L "
Отделу «Союзпечати» Томской 

конторы связи требуются внештат- 
ные киоскеры для розничной про. 
дажи периодической печати.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 1.

Все магазины, заготовительные 
конторы потребкооперации при- 
ннмают по всей области березовые 
почки по цене 12 рублей и чер
но-смородиновые — по 50 рублей 
за килограмм. 3—3

Гр-ка Зайцева Валентина Пет
ровна, проживающая в г. Том
ске, улица Усова, 36, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Зайцевым Владими
ром Петровичем, проживающим в 
Тульской области.

' Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г. Томска.
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